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Atendimento ao cliente

O município voltou a
viver na madrugada des-
te sábado, dia 29, horas
de apreensão com o “ro-
lezinho de motos”, feito
por um grupo de pelo
menos 50 motoqueiros.
Eles se concentraram no
bairro Aero Clube, por
volta da meia-noite e par-
tiram para os bairros
Vila Mury, Aterrado, Co-
lina e 207, no São Lucas.
O fato assustou morado-
res, que foram desperta-
dos pelo barulho das mo-
tos – que estavam com o

escapamento adulterado –
e as sirenes das viaturas
policiais. Eles trafegaram
em alta velocidade pela
contramão na  Ponte
Dom Waldyr Calheiros,
que liga o Aterrado e Ni-
terói. Foi o segundo sá-
bado seguido que os mo-
toqueiros fizeram o “ro-
lezinho”. O fato foi regis-
trado na 93 DP (Volta
Redonda). Duas motos
foram apreendidas no
Aterrado pela Guarda
Municipal.
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‘Rolezinho de motos’  assusta e
tira o sono de moradores em VR

Motoqueiros percorrem bairros em alta velocidade pela madrugada na contramão
e fazem manobras arriscadas; Guarda consegue apreender duas motos

Uma das motos apreendidas pela Guarda Municipal após pega de motos

Legenda da foto

O bispo da diocese Bar-
ra do Piraí-Volta Redonda,
Dom Luiz Henrique da Sil-
va Brito, se reuniu ontem
com o prefeito Antônio
Francisco Neto (DEM) para
conversar sobre a situação
dos desalojados de um ter-
reno no limite entre Volta
Redonda e Barra Mansa. O
resultado da reunião não

VARIANTE DA ÍNDIA

Paciente
está em

isolamento
no Rio

A Vigilância Epidemiológica está
investigando um caso suspeito de Co-
vid-19 com variante indiana em um
morador de Volta Redonda.  O viajan-
te esclareceu que, por iniciativa pró-
pria, optou por permanecer em hotel
no município do Rio de Janeiro, após
sua chegada, sem se deslocar a Volta
Redonda para não ter contato com sua
família sem, antes, realizar isolamen-
to. A informação foi levada à Secreta-
ria de Estado de Saúde, para que o ci-
dadão permaneça sob monitoramento
na cidade do Rio de Janeiro.
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Bispo se encontra com Neto
para falar de desalojados

foi informado até o fecha-
mento desta edição. Os de-
salojados, que acamparam
na praça em frente à sede
da prefeitura na última
quinta-feira, permaneceram
no local nesta segunda-fei-
ra, mesmo após as fortes
chuvas que atingiram a ci-
dade anteontem e ontem.

 POLÍTICA | Página 3

O comércio de Volta Re-
donda poderá funcionar
normalmente no feriado
de Corpus Christi, nessa 
quinta-feira, dia 03, de 9
às 19 horas, em lojas fora
dos shoppings. A direção
do Sicomercio afirma que,
abertura no feriado, é
uma boa oportunidade
para o varejo antecipar as
vendas para o Dia dos Na-

CORPUS CHRISTI

Comércio está liberado
para abrir no feriado

morados. O sindicato, no
entanto, orientou para o
cumprimento de normas
de segurança sanitária
com oferta de álcool gel
ou 70% para higienizar as
mãos e mercadorias, dis-
tanciamento social e uso
obrigatório de máscara. O
sindicato incentiva ainda
as compras por delivery.
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Agentes da força-tarefa
da Prefeitura de Volta Re-
donda fiscalizaram no perío-
do de quinta-feira a domingo
53 estabelecimentos comer-
ciais. Um bar no bairro Vila
Americana foi interditado
por ocupação indevida de
calçada. Outros três bares
foram notificados por falta
de alvará de funcionamento.
A força-tarefa conta com
apoio da Polícia Militar e do
Corpo de Bombeiros. O tra-
balho busca conscientizar
comerciantes e clientes so-
bre a importância das medi-
das de proteção, como uso
correto das máscaras e o dis-
tanciamento social, além da
higienização das mãos.
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Equipes fiscalizaram 53
estabelecimentos comerciais

para checarem se medidas de
combate à Covid-19 estão

sendo cumpridas

FORÇA-TAREFA

Bares são autuados e um é interditado
Foto: Divulgação PMVR

A forte chuva que atin-
giu Volta Redonda alagou
bairros e causou o afunda-
mento em algumas ruas,
além de queda de árvores.
A Defesa Civil pede para a
população evitar qualquer
tipo de escavações que pos-
sam potencializar o risco
de deslizamento de terra.
No mergulhão da Avenida
Radial Leste Radial Leste,
onde houve registro de ala-
gamento, os trabalhos de
limpeza foram concluídos e
já foi liberada a passagem
de veículos pelo local.
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Equipes da Defesa Civil
trabalham para reparar

danos causados por chuva
em Volta Redonda

VOLTA REDONDA

Chuva alaga bairros e causa
afundamento em algumas ruas

Legenda da foto – Secom
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POLÍTICA

Gaudêncio Torquato

Eubulides, aluno
de Euclides, o mate-
mático de Alexandria,
no Egito, também co-
nhecido como pai da
Geometria, marca
presença em nossa
árida paisagem insti-
tucional. Ele criou o
“paradoxo do menti-
roso”, que tem sido
lume de bandas ad-
versárias na arena
política, impulsionan-
do seus ditos, bendi-
tos e malditos, menti-
ras e versões.

Vamos lá: se al-
guém - parlamentar,
governante, ministro,
ex-ministro - disser
“essa afirmação é fal-
sa”, tende a criar
grande confusão, por-
que um paradoxo se
forma na cabeça dos
ouvintes. Se a afirma-
ção for falsa, então o
dito do emissor é ver-
dadeiro, pois foi exa-
tamente o que ele dis-
se. Mas se ele falou
uma grande verdade,
a afirmação será fal-
sa, porque ele garan-
tiu que era falsa.
Donde se conclui que
se é falsa, a afirma-
ção do orador é ver-
dadeira; e se é verda-
deira, segue-se que a
afirmação é falsa. Ló-
gica simples.

Os argumentos
usados pelos inte-
grantes da CPI da Co-
vid 19 dão margem a
que, uns e outros, an-
corados em afirma-
ções falsas e verdadei-
ras, mudem de posi-
ção a todo momento,
trocando com grande

Fernando Rizzolo

É bem verdade que
inúmeras discussões
e análises têm conclu-
ído que a liberação
ou o afrouxamento
das medidas sanitári-
as alavancam a eco-
nomia, mas também é
verdade que ao mes-
mo tempo em que se
abre o comércio, prin-
cipalmente em cida-
des menores, a pande-
mia aumenta. E, di-
ante dessa discussão
sanitarista, que extra-
pola o bom senso e
migra para a econo-
mia, em cujo cenário
a direita tenta encon-
trar ou justificar sua
responsabilidade, sur-
ge o grande desenlace
que, não só no Brasil,
mas no exemplo das
grandes nações como
os EUA, confirma,
seja na economia,
seja nos números de
mortes e infecções da
população: o agrava-
mento ou a solução
de grande parte do
que vem ocorrendo
nesse cenário é dire-

Capacidade
“Temos a capacidade de

inteligência e de produção
aqui, e 90% do comércio
acontece pelo mar. Trazer
essas obras para cá deman-
da um esforço conjunto nos-
so e do Governo do estado.
A economia do mar é funda-
mental para o desenvolvi-
mento do Rio de Janeiro,
que tem plena condições de
se reestruturar para cres-
cer”, afirmou o diretor-pre-
sidente da Emgepron, almi-
rante Edesio Teixeira.

Interlocução
A deputada Célia Jordão

ressaltou que o trabalho da
comissão tem sido justa-
mente fazer a interlocução
de atores do setor com o
Governo, para contribuir
na elaboração de um plano
de gestão regional que im-
pulsione a economia do
mar no estado. “Na visita ao
Cluster Tecnológico, vimos
boas perspectivas com a
construção dessas novas
fragatas e navios-patrulha,
que vem ao encontro com
tudo que a comissão busca,
que é a geração de trabalho
e renda para o estado do Rio
de Janeiro”, disse a deputa-
da. Também estava presen-
te na visita o deputado Wal-
deck Carneiro (PT), mem-
bro da comissão.

Empenho
Ex-comandante da Mari-

nha, o almirante de esqua-
dra Ilques Barbosa Júnior
destacou que é urgente que
lideranças políticas se empe-
nhem na retomada da indús-
tria naval no Rio de Janeiro.
“Não temos mais tempo a
perder. Ficar inertes é um
risco enorme para o desen-
volvimento do nosso país. É
uma situação de segurança
econômica. É preciso haver
investimento em ciência,
educação e presença do esta-
do para mudança desse mo-
mento. Do contrário, as
grandes empresas vão conti-
nuar indo embora. Sem mo-
bilidade, sem segurança e
sem investimentos, não têm
empregos”, alertou.

Guarda Ambiental
Montado em 1999, o Gru-

pamento Ambiental da
Guarda Municipal de Re-
sende precisa de melhores
condições de trabalho, se-
gundo o presidente da Câ-
mara de Vereadores, Regi-
naldo Engenheiro Passos
(Podemos). O parlamentar é
o autor de uma indicação
recente à Prefeitura nesse
sentido, pedindo a criação
de uma base fixa para a
Guarda Ambiental, uma
vez que a atual, segundo ele,
foi improvisada. “O posto
atual da Guarda Civil Am-
biental é uma antiga escola
desativada na localidade da
Vargem Grande, mas o es-

A perspectiva de geração de empregos com a
construção de fragatas e navios-patrulha para a Ma-
rinha nos estaleiros do estado animou a Comissão
Especial de Indústria Naval e Offshore da Assem-
bleia Legislativa do Estado do Rio de Janeiro (Alerj),
presidida pela deputada Célia Jordão (Patriota).

A possibilidade de negócios em território flumi-
nense foi apontada nesta segunda-feira (31/05), du-
rante visita técnica à Emgepron e ao Cluster Tecno-
lógico Naval, no Centro do Rio.

Na apresentação, representantes da empresa pú-
blica que faz a gestão de projetos navais informa-
ram que a Marinha precisa de 12 fragatas.

Dessas, quatro já estão sendo construídas em
Santa Catarina, com até 40% de contratação de con-
teúdo local.

As demais obras podem ser trazidas para o Rio
de Janeiro, com potencial contratação de profissio-
nais no estado.

paço precisa de pintura, te-
lhado, instalação de forro,
revisão hidráulica e elétrica
etc.”, explica o vereador.

Fardas
Na mesma indicação,

ele pede, ainda, que seja
atendida a reivindicação da
categoria para o forneci-
mento de fardas, uma vez
que, até o momento, a com-
pra é feita pelos guardas
com recursos próprios.
“Com melhores condições
de trabalho, os guardas se
sentirão mais valorizados e
a tendência é de que até
mesmo a qualidade dos ser-
viços prestados melhore”,
avalia Reginaldo.

Busca ativa
Resende poderá contar

com mais uma arma no
combate à pandemia. A Câ-
mara aprovou indicação
apresentada pela vereadora
Soraia Balieiro (PSD), que
solicita a criação de uma
‘Busca Ativa Covid-19’.
Através da iniciativa, seria
criada uma força tarefa mu-
nicipal para visitar todos os
bairros e distritos do muni-
cípio, a fim de encontrar
quem já está ou passou pe-
las fases de grupos de vaci-
nação e ainda não foi imu-
nizado. Conforme explica a
parlamentar, a proposta é
que servidores públicos que
atuam nos bairros ajudem a
identificar aqueles que não
iniciaram e/ou completa-
ram o esquema vacinal.

Vacinação
A vereadora Soraia Bali-

eiro também aprovou indi-
cação solicitando estudo de
viabilidade para antecipa-
ção do grupo com idade
abaixo de 59 anos para logo
após os grupos prioritários
de comorbidade e deficien-
tes no Plano Municipal de
Vacinação contra Covid-19.
A proposta se deve em ra-
zão do aumento recente no
número de mortes e inter-
nações entre pessoas na fai-
xa dos 40 e dos 50 anos.

Totem
A Praça Zefferino de Oli-

veira, no bairro Paraíso,
mais conhecida como Praça
do Balanço (onde era reali-
zado, anualmente, o tradici-
onal Arraial do Fogueirão),
pode receber um totem de
Segurança, nos mesmos
moldes dos que foram im-
plantados em outros pontos
estratégicos da cidade,
como na Avenida Coronel
Mendes, no Manejo, e no
Calçadão de Campos Elíse-
os. A proposta tem como au-
tor o vereador Professor
Wilson (PL), cuja indicação
foi aprovada pela Câmara.
Para o parlamentar, a medi-
da pretende elevar o grau
de segurança de moradores
e comerciantes.

O paradoxo do mentiroso
desembaraço os papéis
de bandidos e mocinhos.
Como o palco da crise
sanitária ganha, via
trombeta midiática, no-
vos capítulos recheados
de mortes, contamina-
dos e projeções de uma
terceira onda, aqui e
alhures, infere-se que a
má gestão da pandemia
fica no território dos
agentes do mal, enquan-
to combatentes da oposi-
ção lutam na arena do
bem. Por isso, é visível
na CPI o favoritismo dos
oradores contrários ao
negacionismo que corrói
a imagem do governo.

A dúvida que persiste
é sobre o que poderá
ocorrer com os depoen-
tes convocados a ofere-
cer suas versões na CPI,
a partir do afamado,
mas não tão proclama-
do, general da ativa,
Eduardo Pazuello, ex-mi-
nistro da Saúde. O que
ocorrerá em seu terceiro
depoimento? Se cair em
mentira, será preso
como promete o presi-
dente da Comissão, se-
nador Omar Aziz? E, ao
final, que tipo de deci-
são será dada em rela-
ção ao presidente Jair
Bolsonaro? Não se des-
carta a hipótese de que
as escaramuças no am-
biente investigatório po-
derão dar n’água, algo
como a batalha de Itara-
ré, aquela que não hou-
ve, ou uma “vitória de
Pirro”, aquele evento
em que o rei de Épiro,
na batalha de Ásculo
(279 a.C), mesmo vitorio-
so, perdeu o que restava
de suas tropas.

O fato é que cada pro-
tagonista da política

quer aparecer como vi-
torioso. E corajoso. Luta
para impor sua verdade,
esforço que ganhará in-
tensidade à medida em
que se aproxima o ano
eleitoral. Afinal, no Es-
tado-Espetáculo, os ato-
res sabem que a lei da
visibilidade recomenda
aparecer de qualquer
maneira, sob a fosfores-
cência dos meios de co-
municação e, agora, das
redes sociais.

A lição que aprendem
com rapidez é a do Bre-
viário dos Políticos, do
preceptor de Luís XIV, o
cardeal Mazarino, onde
se leem estes conselhos:
“Simula, dissimula.
Mostra-te amigo de todo
mundo, conversa com
todo mundo, inclusive
com aqueles que odeias;
eles te ensinarão a cir-
cunspeção... quando tive-
res que escolher entre
duas vias de ação, prefe-
re a facilidade à grande-
za com todos os aborreci-
mentos que ela compor-
ta. Não confies em nin-
guém. Quando alguém
fala bem de ti, podes es-
tar certo de que ele te es-
carnece. O velhaco mani-
festa-se ora a favor ora
contra o mesmo assunto,
dependendo das circuns-
tâncias. Os amigos não
existem, há apenas pesso-
as que fingem amizade”.

A base amoral da po-
lítica se alarga em todos
os quadrantes do plane-
ta, mesmo que esteja-
mos vivenciando um ci-
clo de maior transparên-
cia e elevação da cidada-
nia. Ocorre que as ma-
lhas intestinas do Esta-
do, por maior que sejam
os controles – Ministério

Público, Polícia Fede-
ral, Tribunal de Con-
tas da União, Advoca-
cia Geral da União,
Tribunais de Contas
de Estados e Municí-
pios – continuam
como berço predileto
das gangues da cor-
rupção, formadas sob
o triângulo composto
pela burocracia, a es-
fera política e os cír-
culos de negócios. A
corrupção diminuiu?
É possível, mas as
ferramentas tecnoló-
gicas, contábeis e ad-
ministrativas também
são usadas pelo “po-
der invisível”. A rou-
balheira pode ter di-
minuído, mas ainda é
uma praga. Ganhou
técnicas sofisticadas.

Nem por isso po-
demos desistir de ver
o país restaurado, re-
cuperado, resgatado.
Precisamos sempre
ter em mente a gran-
deza da Nação, repre-
sentada por seus va-
lores: o sentimento
de pátria, a fé e a
crença do povo, o
sentido de família, o
culto às tradições e
aos costumes, o res-
peito aos velhos, o
amor às crianças, o
cumprimento da lei,
o culto à liberdade, a
chama cívica que faz
correr nas veias dos
cidadãos o orgulho
pela terra onde nas-
ceram.

Gaudêncio TGaudêncio TGaudêncio TGaudêncio TGaudêncio Torororororquatquatquatquatquatooooo
é jornalista,

escritor, professor
titular da USP e

consultor político
Twitter@gaudtorquato

A fome, a morte e a economia
tamente proporcional ao
fator vacinação.

Com efeito, o governo
Bolsonaro nunca teve in-
teresse ou apostou nas
vacinas. Como podemos
inferir na CPI da Pande-
mia, ou CPI da Covid, a
postura do governo fede-
ral foi negligente com a
compra das vacinas a
tempo, uma decisão cujo
principal efeito foi a
morte de milhares de ci-
dadãos brasileiros e im-
pacto significativo na
economia, nos investi-
mentos, trazendo muita
tristeza, angústia e in-
dignação no que diz res-
peito à imagem do Bra-
sil no exterior.

Surpreende saber
que, mesmo com o re-
crudescimento de uma
terceira onda, ou ainda
numa extensão da se-
gunda onda, o governo
continue a insistir em
ofensivas contra gover-
nadores, entrando com
uma nova ação no Su-
premo Tribunal Federal
(STF) a fim de derrubar
medidas restritivas para
conter o avanço da pan-
demia impostas pelos es-

tados.
Ora, se já verificamos

que existe uma relação
entre vacinados e evolu-
ção pandêmica, e se no
Brasil houve negligên-
cia, descaso, nos colo-
cando na posição de se-
gundo país em número
de mortes, o que nos
resta, diante de uma es-
calada pandêmica, senão
nos socorrer em um “lo-
ckdown”, nos moldes do
que foi implementado
em nações como a Ingla-
terra e outros países eu-
ropeus?

É difícil compreender
a postura do governo fe-
deral ao insistir na aber-
tura total do comércio e
demais serviços quando
se sabe que o próprio
governo não demonstrou
o empenho necessário
no que se refere à vaci-
nação, uma vez que está
bastante comprovado
que, quanto maior o nú-
mero de vacinados, mais
segura estará toda a po-
pulação.

Essa parcela da direi-
ta brasileira precisa,
com urgência, se consci-
entizar de que, com polí-

ticas desse tipo, preju-
dica o próprio empre-
sariado, que já desco-
briu quem foi o gran-
de causador de toda
sequência de tragédi-
as econômicas e sani-
tárias, com um saldo
de 450.000 morte e
14,8 milhões de de-
sempregados.

Outra questão a
ser observada com
atenção é que, ao se
constatar uma queda
brusca da populari-
dade e aceitação do
governo, o mercado
interno se aqueceu,
as bolsas subiram e o
real se fortaleceu.

Talve z alguém
veja esta análise
como um equívoco,
mas, diante de tanto
erro, vale a pena
pensar, afinal, uma
reflexão não faz mal
a ninguém, e certa-
mente fará muito
bem aos empresários.

FFFFFernando Rizernando Rizernando Rizernando Rizernando Rizzzzzzolooloolooloolo
é advogado, jornalista,

mestre em Direitos
Fundamentais
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Volta Redonda

Os desalojados que
acamparam em frente à
Prefeitura de Volta Redon-
da na última quinta-feira
(27) permaneciam no local
até esta segunda-feira (31).
Eles pedem que o poder pú-
blico intervenha no caso –
em princípio, desaproprian-
do o terreno para distribuir
às famílias. Ainda nesta se-
gunda-feira, houve um en-
contro entre o prefeito An-
tônio Francisco Neto e o
bispo da Diocese Barra do
Piraí – Volta Redonda, Dom
Luiz Henrique da Silva Bri-
to. Até o momento em que
esta reportagem foi publi-
cada, não havia informa-
ções sobre o resultado da
reunião.

Uma das integrantes do
movimento disse a José
Maria da Silva, o Zezinho,
integrante do Movimento
pela Ética na Política
(MEP), que o grupo decidiu
permanecer no local mes-
mo depois das fortes chu-
vas que atingiram a cidade
na tarde de domingo e du-
rante esta segunda-feira:
“Nós permanecemos aqui
porque nossa luta é por
moradia. Precisamos sair
do aluguel”, disse a mani-

festante, que se identificou
como Marlene.

O bispo da Diocese Bar-
ra do Piraí – Volta Redon-
da, Dom Luiz Henrique da
Silva Brito, havia se pro-
posto, na sexta (28) inter-
mediar o diálogo entre o
grupo de desalojados acam-
pado na Praça 17 de Julho
e a Prefeitura de Volta Re-
donda. A declaração foi fei-
ta pelo padre Rafael Ferrei-
ra, durante uma visita feita
por ele, pelo padre Alércio
de Carvalho e pelo próprio
bispo aos desalojados.

No mesmo dia em que
os desalojados chegaram, a
prefeitura enviou uma
equipe multidisciplinar (as-
sistentes sociais, psicólogos,
etc.) para montar um ca-
dastro e direcionar as famí-
lias do movimento ‘Ocupa-
ção da Paz’ para projetos
assistenciais existentes no
município, estado e Gover-
no Federal. No entanto, pes-
soas que se intitularam
como líderes do movimento
orientaram os demais ma-
nifestantes a não participa-
rem da iniciativa da Smac.

Acampamento

Cerca de 200 pessoas
participaram na quinta-fei-

Desalojados permanecem acampados
em frente à Prefeitura de Volta Redonda
Fortes chuvas de domingo e segunda-feira não foram suficientes para fazer com que acampantes deixassem o local

ra (27) de uma manifesta-
ção na Praça Sávio Gama,
em frente à sede do Palácio
17 de Julho em Volta Re-
donda. A manifestação
ocorreu desde ao meio dia,
quando caminharam do
Jardim Belmonte e passa-
ram pelos bairros Ponte
Alta, Conforto e Vila Santa
Cecília até chegarem na
prefeitura, onde protestam
sobre a ação de reintegra-
ção de posse de área ocupa-
da realizada na manhã da-
quele dia, no limite entre
Barra Mansa e Volta Re-
donda. Parte do grupo fi-
cou acampado no local.

Segundo informação do
defensor público João Hel-
vécio, as casas das famílias
afetadas pela decisão judici-
al estão no território dos
dois municípios. O terreno,
com cerca de 60 hectares,
fica na divisa entre os bair-
ros Jardim Belmonte e San-
ta Rosa. O pedido de reinte-
gração de posse foi feito
pela Mape Incorporações e
Empreendimentos, na Jus-
tiça de Barra Mansa, mas
isso não limita a decisão ao
território daquele municí-
pio.

A ocupação começou em
janeiro deste ano, e, embo-
ra haja 868 famílias cadas-

Manifestantes permaneceram acampados em frente à Prefeitura de Volta Redonda, apesar da chuva

Foto: MEP

tradas na Defensoria Públi-
ca para conseguirem ocu-
par parte da área, a reinte-
gração de posse atingiu al-
gumas dezenas de famílias
que estavam na área. O
fato de se tratar de área li-
mítrofe dificulta a atuação

da Prefeitura de Volta Re-
donda, que, embora esteja
cumprindo a determinação
judicial de acompanhar a
reintegração de posse, está
limitada a atuar dentro dos
limites municipais.

O defensor público disse

que as duas prefeituras de-
vem atuar no caso: “Quan-
to à jurisdição, na verdade,
o terreno fica em região li-
mítrofe dos municípios, o
que impõe que ambos se
preocupem em encontrar
soluções”, disse.

Barra do Piraí

O prefeito Mario Esteves
assinou, neste final de se-
mana, o Termo de Coopera-
ção Técnica com a Funda-
ção Oscar Niemeyer para a
criação de diferentes proje-
tos de mobilidade urbana
para Barra do Piraí. O do-
cumento foi assinado com
o neto de um dos maiores
arquitetos do mundo, Paulo
Niemeyer, representando
aquela instituição, que já
assistiu a diferentes muni-
cípios no país. Na região
Sul Fluminense, Barra do
Piraí é a pioneira.

Dentre as propostas cri-
adas pela Fundação Oscar
Niemeyer estão o acrésci-
mo de acessibilidade e de
projetos para o distrito de
Ipiabas. Segundo Paulo Ni-
emeyer – que ficou encan-
tado com Barra do Piraí -,

Projeto de Mobilidade Urbana para Barra do Piraí
terá a assinatura da Fundação Oscar Niemeyer

os projetos estão sendo pen-
sados para promover uma
cidade melhor e mais uni-
versalizada.

“Vejo essa parceria com
muito bons olhos. As lide-
ranças da cidade parecem
ter um carinho muito gran-
de com Barra do Piraí, e
com o seu o maior patrimô-
nio, que é a população.
Meu avô já praticava a sus-
tentabilidade antes mesmo
de existir essa palavra. O
Oscar já pensava em ilumi-
nação natural, ventilação
cruzada, com vãos integra-
dos com a natureza. E esse
município já possui essas
características, e precisa
ser pensado com o reúso de
água e a energia solar, sem
falar nas ciclovias e na
acessibilidade. São vários
os projetos, e o instituto –
que já fez Brasília -, precisa
pensar em uma cidade

mais bonita”, frisa.
Mario Esteves acredita

que, com este termo de coo-
peração, pelos próximos 20
anos, Barra do Piraí terá
acréscimos grandiosos em
diferentes pontos, como
acessibilidade e do projeto
para o distrito de Ipiabas,
ampliando o Polo Gastronô-
mico.

“Barra do Piraí como
um todo vai ganhar. E,
aqui, a menina dos olhos
será Ipiabas, que já está ga-
nhando projetos de infraes-
trutura, com asfaltamento,
e, brevemente, vamos inves-
tir no ‘trenzinho’ turístico e
no paisagismo ainda me-
lhor. Sempre disse que dei-
xaríamos um legado histó-
rico para o município. E é
com essa finalidade que
trabalhamos, 100% do tem-
po, nos últimos anos”, fina-
liza Mario Esteves. Mario Esteves conversa com Paulo Niemeyer sobre projetos para mobilidade urbana

Foto: PMBM

Estado do Rio perde R$ 5,6 bilhões com exportação de petróleo
Rio

O Estado do Rio de Janei-
ro deixa de arrecadar, por
ano, R$ 5,6 bilhões com ex-
portação de Petróleo, segun-
do dados apresentados por
representantes da Petrobras.
Os valores foram divulga-
dos, nesta segunda-feira (31/
05), durante oitiva da Comis-
são Parlamentar de Inquéri-
to (CPI), da Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio de
Janeiro (Alerj), que investi-
ga a queda na arrecadação
de receitas compensatórias
da exploração de petróleo e
gás no estado. A perda se
deve à Lei Kandir, sanciona-
da em 1996, que prevê a isen-
ção do pagamento do ICMS
sobre as exportações de pro-
dutos primários, como itens
agrícolas, semielaborados
ou serviços.

“O número apresentado
bate com o cálculo que já tínha-
mos feito na Comissão de Tri-
butação. Ele só confirma o que
já sabíamos, o Rio vem sendo
punido desde o surgimento da
Lei Kandir”, afirmou o presi-
dente da CPI, deputado Luiz
Paulo (Cidadania).

De acordo com o gerente
geral de Representação e Ne-
gociação Externa da Petro-
bras, Cristiano Gadelha, o
Brasil deixa de arrecadar

com a exportação do Petró-
leo, pela Lei Kandir, cerca de
R$ 14 bilhões por ano. Dessa
fatia, o Rio detém 40% do va-
lor. “Estamos mostrando es-
ses valores em quantidades,
não estamos falando do im-
posto devido nas bases de
cálculo, mas vamos enviar
esses números também para
a comissão”, complementou
Gadelha.

O deputado Waldeck Car-
neiro (PT) lembrou que no
ano passado foi sancionada
a Lei Federal 176/20, que for-
maliza o acordo entre União,
estados e municípios para
encerrar disputas judiciais
pelas perdas de arrecadação
com a Lei Kandir. E nesse
acordo, segundo o parlamen-
tar, o Rio saiu prejudicado.

“É inacreditável esse
acordo. Ele definiu que ao
longo de 17 anos o Rio vai ar-
recadar pouco mais de R$ 3
bilhões, quando a perda anu-
al é superior a R$ 5 bilhões.
É um verdadeiro fiasco essa
resolução”, afirmou Walde-
ck. Ele lembrou ainda que
cerca de 80% do petróleo
produzido no Rio de Janeiro
não é objeto de arrecadação
para o estado.

Reinjeção de gás

Dúvidas quanto à reinje-

ção de gás no estado tam-
bém foram esclarecidas. O
gerente Executivo de Reser-
vatórios da Petrobras, Tia-
go da Rosa Homem, anteci-
pou que a empresa estuda
instalar um sistema de pro-
dução que injete água e gás
para extrair mais óleo dos
poros das rochas, maximi-
zando a produção de petró-
leo. “Queremos viabilizar
esse projeto para a explora-
ção nos próximos 25 anos.
Esse investimento será de
R$ 6 bilhões, e a ideia é

construir de 10 a 20 poços
por unidade. Estamos traba-
lhando para que o projeto
seja viável tecnicamente”,
explicou.

O deputado Luiz Paulo
elogiou a iniciativa, mas
questionou a quantidade de
gás contaminante que será
reinjetado nesse processo.
“Pelo que foi apresentado
mais de 40% do gás que
será utilizado não é conta-
minado e isso precisa ser
revisto para que a gente
não tenha perda residual.

Queremos receber mais in-
formações quanto a isso
por ofício”, afirmou.

Revisão de decreto

Luiz Paulo também su-
geriu a revisão do Decreto
Federal 2705/98 que define
critérios para o cálculo e
cobrança das participações
governamentais nas ativi-
dades de exploração de pe-
tróleo e gás natural. “Quan-
do o termo foi assinado em
1998, o Brasil produzia 5,5

milhões de barris de petró-
leo por mês, mas hoje, 23
anos depois, só o Campo de
Tupi produz a mesma
quantidade. Não seria a
hora de rever esses critéri-
os?”, questionou o parla-
mentar. Em resposta, Cris-
tiano Gadelha concordou
com a revisão. “Ela deve
ser olhada prospectivamen-
te, e se a Agência Nacional
de Petróleo (ANP) abrir al-
guma consulta vamos olhar
a economicidade da suges-
tão e apoiar”, concluiu.

CPI dos
Royalties vê
perdas
bilionárias
em
arrecadação
de impostos
com a Lei
Kandir

Foto: Reprodução da TV Alerj
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EDITAL DE LOTEAMENTO

2º OFÍCIO DE JUSTIÇA DE BARRA DO PIRAÍ – REGISTROS DE IMÓ-
VEIS DA 1ª CIRCUNSCRIÇÃO IMOBILIÁRIA – Rua Paulo de Frontin, nº.
168 – Centro – CEP 27.123-120- Barra do Piraí – RJ

EDITAL de pedido de registro de Loteamento de uma área de terras situ-
ada na zona urbana da Califórnia da Barra, 6º Distrito deste Município,
Comarca de Barra do Piraí-RJ – de propriedade da LOTEADORA SÃO
LUIZ LTDA., na forma abaixo:

FABIO JABUR TAVARES DE SOUZA, Oficial de Registro de Imóveis
do 2º Ofício de Justiça desta comarca.

FAZ SABER que LOTEADORA SÃO LUIZ LTDA., Pessoa Jurídica de
Direito Privado, com sede à Rodovia 393 – Km 15 – 5, Bairro da Califórnia,
Município de Barra do Piraí, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 29.276.577/
0001-31, proprietária de uma área de terras com  144.495,11m2 que se
destinam ao Loteamento propriamente dito com as seguintes caracterís-
ticas: Loteamento RESERVA RESIDENCIAL, situado na Rua Alvaro
Gonçalves, S/N, em Califórnia da Barra, 6º Distrito de Barra do Piraí/RJ,
com área de 144.495,11m², sendo que 21.437,87m² ficou como área ver-
de, 730,68m² de área para implantação de duas estações de tratamento
de esgoto – ETE, 12.753,12m² de área remanescente e 69.322,18m² de
área a lotear. O loteamento é composto por onze quadras e 220 lotes, à
saber: Quadra “A” lotes de 01 a 16; Quadra “B” lotes de 01 a 08; Quadra
“C” lotes de 01 a 08; Quadra “D” lotes de 01 a 29; Quadra “E” lotes de 01
a 29; Quadra “ F” lotes de 01 a 25; Quadra “G” lotes de 01 a 45; Quadra “H”
lotes de 01 a 26; Quadra “K” lotes de 01 a 27; Quadra “I” lotes de 01 a 05;
Quadra “J” lotes de 01 a 21. E também por nove Ruas, denominadas de
“1”, “2”, “3”, “4”, “5”, “6”, “7”, “8” e “9”, que perfazem um área de 23.774,70m².
Para cumprimento da legislação foram destinadas três áreas para o Mu-
nicípio, sendo uma para equipamento comunitário com 10.036,54m² e
duas para recreação e lazer com 6.440,02, perfazendo um total de
16.476,56m² de área pública, tudo dentro do que preceitua a lei vigente de
parcelamento do solo para fins urbanos, desmembrada de maior porção
da Fazenda São Sebastião. Nessa área de terras, a proprietária procedeu
o Loteamento denominado RESERVA RESIDENCIAL, aprovado pela
municipalidade no processo número 2276/2018, registro nº 003/2021 e
alvará de infraestrutura de nº 007/2021 e depois de atendidas as exigên-
cias contidas na Lei 6.766/79, Capítulo VI, Art. 18 e ss., me pediram que
efetivasse o seu registro neste Registro de Imóveis do 2º Ofício de Justiça
da Comarca de Barra do Piraí-RJ, pelo que, cumprindo o disposto no artigo
19 da citada lei, faço publicar este edital com um pequeno desenho da
localização da área para conhecimento de todos e possibilidade de impug-
nações cabíveis no prazo de 15 dias contados a partir da data da terceira
e última publicação, ensejando-se aos interessados o exame em cartório
do processo referente ao mesmo pedido. Barra do Piraí, 31 de maio de
2021. Eu, (Fabio Jabur Tavares de Souza), Oficial de Registro de Imóveis,
subscrevo e assino.

Fabio Jabur Tavares de Souza
mat. 90/223

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Clube Laranjal, em conformidade com o
que dispõem o Capítulo VI – Artigo 16 – Incisos I e II, Artigo
17, Capítulo VIII – Artigos 26 e 27 – Inciso I – alínea – a -,
Capítulo IX – Artigos 44 e 45 do Estatuto Social, convoca todos
os associados em pleno gozo de seus direitos para em
Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se na Sede do
Clube, situada à Rua 108, nº 215, no Bairro Laranjal, no dia
27/06/2021 domingo, a partir das 9h em primeira convocação
com a presença de 2/3 (dois terços) dos associados e às 9h e
30 minutos, em segunda convocação com qualquer número
de associados Contribuintes presentes, com término às 13h,
eleger Presidente e Vice-Presidente do Clube e os membros
Efetivos e Suplentes do Conselho Deliberativo.

Volta Redonda, 30 de Maio de 2021.
José Luiz Fagundes da Costa
Presidente do Clube Laranjal

AVISO DE ALTERAÇÃO E REMARCAÇÃO
PREGAO ELETRÔNICO 079/2021

A Pregoeira comunica aos interessados que fica alterada a descrição do
objeto do ANEXO I. Face às alterações, ficam: Início do recebimento das
propostas: 07/06/2021 às 17:30 horas Encerramento de recebimento de
Propostas: 17/06/2021 às 09:00 horas Abertura das Propostas: 17/06/
2021 às 09:01 horas Início do Pregão: 17/06/2021 às 09:30 horas. Maiores
informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou edital@barramansa.rj.
gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Isadora dos Santos Breves da Silva
Pregoeira

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

TERMO DE ALTERAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 012/2021

O Departamento de Compras e Licitações da Secretaria Municipal de Saúde, no uso de suas
atribuições, resolve alterar e consolidar, o item abaixo especificado do Pregão Presencial nº 012/
2021, que tem como objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMEN-
TÍCIOS PARA ATENDER CENTRO DE ATENÇÃO PSICOSSOCIAL PELO PERIODO DE 12 (DOZE)
MESES.
Portanto, onde lê-se:
10.3 - QUALIFICAÇÃO TÉCNICA (art.30 da Lei Federal nº 8666/93):
a) As proponentes deverão apresentar Atestado(s) fornecido(s) por pessoa jurídica, de direito público
ou privado, comprovando a aptidão para o desempenho de atividade pertinente e compatível em
características, quantidades e prazos com o objeto da licitação.
b) As proponentes deverão apresentar Alvará de Vigilância Sanitária atualizado, sendo esse requi-
sito mínimo de qualidade higiênico-sanitária para a fabricação/produção/comercialização de gêne-
ros alimentícios.
c) PARA OS PRODUTOS CARNE E DERIVADOS DEVE AINDA APRESENTAR:
c.1) Cópia do Registro do Ministério da Agricultura SIF OU SIE;

Leia-se:
10.3 - QUALIFICAÇÃO TÉCNICA (art.30 da Lei Federal nº 8666/93):
a) As proponentes deverão apresentar Atestado(s) fornecido(s) por pessoa jurídica, de direito público
ou privado, comprovando a aptidão para o desempenho de atividade pertinente e compatível em
características, quantidades e prazos com o objeto da licitação.
b) As proponentes deverão apresentar Alvará de Vigilância Sanitária atualizado, sendo esse requi-
sito mínimo de qualidade higiênico-sanitária para a fabricação/produção/comercialização de gêne-
ros alimentícios.
Os demais itens, cláusulas e condições constantes do Edital referenciado e seus anexos que não
estão modificados, permanecem inalterados, como se aqui estivessem transcritos.
Informamos que a data de abertura da presente licitação fica marcada para o dia 11/06/2021, às
09h00min.

Paraty, 31 de maio de 2021.
Maricélli Carvalho de Loiola

Matrícula nº 201.897
Pregoeira

Volta Redonda

Um pega envolvendo
pelo menos 50 motociclistas
na madrugada do último
domingo, dia 30, resultou
numa perseguição da polí-
cia militar, pelas ruas de
diversos bairros de Volta
Redonda. Segundo a PM,
ninguém foi preso. Os mo-
toqueiros se concentraram,
conforme vídeos divulgados
pelas redes sociais, na Ave-
nida Salgado Filho, no bair-
ro Aero Clube, em Volta Re-
donda, por volta das 0h40.
De lá, eles partiram para os
bairros Vila Mury, Aterra-
do, Colina e 207, no São Lu-
cas.

A informação é de que
os motoqueiros estariam
reproduzindo uma moda
surgida em São Paulo, o
“rolezão de motos”, em que
o grupo se reúne e sai em
alta velocidade por vários
bairros. Há informações de
que a ação se estendeu até
Barra Mansa.

O fato assustou morado-
res, que foram despertados
pelo barulho das motos –
que estavam com o escapa-

mento adulterado – e as si-
renes das viaturas policiais.
Os motoqueiros se concen-
traram no Aero Clube, mas
se dispersaram com a che-
gada da PM. A intenção do
grupo, segundo policiais,
foi dificultar a ação dos
agentes.

De acordo com as ima-
gens e com relato de mora-
dores, os infratores, em sua
maioria jovens, trafegaram
em alta velocidade pela
contramão na Ponte Dom

Motoqueiros fazem “pega” durante a
madrugada em Volta Redonda;veja vídeos

Ação colocou em risco motoristas e pedestres; moradores acionaram Ciosp e PM

Duas motos foram apreendidas para o depósito municipal ainda
na madrugada de domingo

Foto: Divulgãção

A Guarda Municipal de
Volta Redonda e a Polícia
Militar conseguiram na ma-
drugada de domingo, dia 30,
acabar com um pega de mo-
tos que saiu do bairro Aero
Clube. O evento conhecido
como “rolezinho” cruzava o
bairro Aterrado, quando
seus participantes foram in-
terceptados pela Guarda
Municipal com apoio da Po-
licia Militar.

Os motoqueiros do cha-
mado “rolezinho” estavam
causando desordem no trân-

Waldyr Calheiros, que liga
o Aterrado e Niterói. Al-
guns se arriscaram, inclusi-
ve, em manobras radicais
durante a fuga. Outros car-
regavam passageiros na ga-
rupa. O fato foi registrado
na Delegacia de Volta Re-
donda.

Redes Sociais

O encontro foi marcado,
de acordo com moradores
do Aero Clube, pelas redes

sociais. A Avenida Salgado
Filho, no Aero Clube, tam-
bém serviu de  palco nos
anos 80 e 90.

Outro lado

Embora a PM tenha re-
gistrado o caso, diversos
moradores e motoristas ga-
rantem ter acionado, sem
êxito, a PM e o Ciosp (Cen-
tro Integrado de Operações
de Segurança Pública de
Volta Redonda).

GM e PM apreendem motos barulhentas que fizeram ‘rolezinho’ e perturbaram bairros
sito e perturbação do sosse-
go dos moradores, com ruí-
dos acima do permitido e
praticando competição em
via pública. A maioria das
motos estava sem placas de
identificação ou em situação
que dificultava a identifica-
ção. Ao verem as viaturas os
participantes dispersaram,
mas duas motos foram apre-
endidas e levadas para o de-
pósito Municipal.

O comandante da GM,
João Batista dos Reis, disse
que já tinha informações an-

tecipada sobre o pega e vi-
nha monitorando os partici-
pantes. Mais: esta semana
tem uma reunião agendada
com o comando da Polícia
Militar para montar um cer-
co aos organizadores de pe-
gas.

– Há motos que vêm tam-
bém de municípios vizinhos.
Há falsos motoboys se infil-
trando nessas desordens,
atrapalhando quem quer
trabalhar e anda direito. Já
temos bastante coisa mapea-
da  – disse Batista.

FBG e Degase iniciam projeto de ressocialização para os internos
Volta Redonda

A Fundação Beatriz
Gama (FBG) e o Centro de
Socioeducação Irmã Asun-
ción de La Gándara Ustara
(Desage Volta Redonda) de-
ram início a um projeto de
ressocialização na Institui-
ção oferecendo cursos pro-
fissionalizantes aos inter-
nos. O primeiro curso é o
de pintura imobiliária, que
começou nesta segunda-fei-
ra, dia 31, e terá a duração
de quatro meses. Estão ins-
critos, 15 internos com ida-
des entre 14 e 18 anos. O
Degase é uma unidade esta-
dual onde menores infrato-
res cumprem medidas soci-
oeducativas para serem
reinseridos na sociedade.
Em Volta Redonda, a unida-
de fica no bairro Roma.

Todo o material e o tra-
balho do instrutor para o
curso de pintura são cedi-
dos pela Prefeitura Munici-
pal de Volta Redonda, atra-
vés da Fundação Beatriz
Gama, segundo explica o
diretor da FBG, Vitor Hugo
de Oliveira.

- Os adolescentes terão

aulas teóricas e práticas
que acontecerão dentro do
Degase. Eles vão aprender
todas as técnicas para a
pintura de casas, aparta-
mentos e qualquer imóvel.
Durante o curso eles vão
praticar o que estão apren-
dendo pintando um dos pa-
vilhões do Degase - expli-
cou Oliveira.

Objetivo do projeto é a
ressocialização dos internos

A seleção dos partici-
pantes do curso é feita pela
direção do Degase.

- Esta é a oportunidade
para que estes internos
aprendam uma profissão.
Vamos ocupar o tempo de-
les com um curso profissio-
nalizante, pois poderão sair
dali e já conseguir um em-
prego formal ou trabalhar
por conta própria. Com o
prazo de quatro meses, eles
poderão fazer pelo menos
dois cursos por ano - escla-
receu Oliveira.

O diretor da FGB frisou
ainda que o objetivo maior é
ressocializar estes menores.

- Queremos que, ao dei-

xarem a instituição, eles
não pensem em cometer de-
litos e sim querer dar uma
nova direção na vida e en-
contrar o caminho do bem.
Estamos oferecendo espe-
rança para eles, e deseja-
mos que eles aproveitem -
afirmou Vitor Hugo, lem-
brando que a iniciativa par-
tiu do prefeito Antônio
Francisco Neto, apoiado
pela direção do Degase,
através do Diretor Marlon
Machado, e o coordenador
regional das Unidades do
Degase, Adriano Guedes
Custódio.

- O Neto é o maior incen-
tivador dos cursos para estes
jovens. Já realizamos estes
cursos nos mandatos anteri-
ores do Neto e agora esta-
mos voltamos com este pro-
jeto. Foi muito bem aceito e
tem tudo para dar certo. To-
dos que estão ali e quiserem
terão a oportunidade de par-
ticipar- destacou.

O coordenador das uni-
dades do Degase, Adriano
Custódio Guedes, agradece
a parceria da prefeitura
com a instituição.

- Esta parceria é muito
gratificante, pois a prefeitu-

ra tem este cuidado com os
internos. E vem de encon-
tro ao que propomos, que é
a socioeducação individua-
lizada agregando a estes
menores, a educação, cida-
dania, esporte e lazer. Isso
promove a transformação
deles. E com isso, o resulta-
do deste processo de inclu-
são dos adolescentes é ex-
cepcional, principalmente,
quando encontramos gesto-
res preocupados em contri-
buir pela ressocialização.
Temos muito agradecer a
esta parceria da FBG com
o Degase - disse Custódio.

Mais cursos para os internos e
agentes

Os internos do Degase
também poderão partici-
par dos cursos de elétrica
predial, que começa nesta
quarta-feira, dia 2 de ju-
nho, curso de padeiro e
confeiteiro programado
para o mês de junho e au-
las de arte marcial de Jiu-
Jitsu. Esta modalidade
terá técnicas de disciplina
e poderão participar inter-
nos e agentes do Degase.
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Barra Mansa

O médico que está sendo
investigado por ter tomado
vacinas Pfizer e CoronaVac
contra a Covid-19 enviou
nota ao DIÁRIO DO VALE
esclarecendo o motivo de
sua ação. Segundo ele, por
ter sido submetido em 2016
a um transplante de cora-
ção e, em consequência,
precisar tomar medicamen-
tos que reduzem a defesa
do organismo contra infec-
ções, chamados tecnica-
mente de imunossupresso-
res, ele precisa de mais de-
fesas do que as pessoas que
não estão nessa condição.

O médico afirma, ainda,
que não houve fraude no
caso, e lista declarações
que defendem a aplicação

de doses de reforço em ca-
sos como o dele.

Veja a seguir a íntegra da nota

“Venho a público escla-
recer que diferente do que
vem sendo noticiado, as do-
ses que tomei das vacinas
Covid-19 foram devido a
minha condição de trans-
plantado cardíaco, diabético
e hipertenso. Por isso, pelo
meu comprovado estado de
imunossuprimido, a eficá-
cia da vacina é inferior à
da população imunocompe-
tente. A CoronaVac tem re-
portada eficácia em reduzir
infecções de 50%. Em geral,
para serem aprovadas, vaci-
nas devem ter eficácia aci-
ma de 50%.”

“Com isso, fica claro

que no meu caso a eficácia
da CoronaVac está abaixo
de 50%, visto que a respos-
ta imunológica à vacina
fica comprometida devido
ao uso crônico de imunos-
supressores, me colocando
em risco aumentado de
morbidade e mortalidade
em relação a outros grupos
de risco para doença covid-
19.”

“Ninguém recebe doses
de vacinas por prazer, infe-
lizmente minha situação é
frágil e me coloca em esta-
do de vulnerabilidade mai-
or em relação a outros gru-
pos de risco; a vacina que
recebi inicialmente (Coro-
naVac) comprovadamente
por estudos realizados pela
china e divulgado no portal
de notícias G1, no dia 11/

Médico diz que doses de vacinas
contra Covid-19 é necessário

Profissional lista declarações que defendem a aplicação de doses de reforço em casos como o dele
04/2021, mostrou que a taxa
de eficácia da CoronaVac fi-
cou pouco acima de 50%,
muito perto da proteção
mínima para vacinas con-
tra a Covid exigida pelos
principais reguladores glo-
bais de medicamentos (ht-
tps://glo.bo/3fCAE9p)”.

“George Fu Gao, diretor
do Centro de Prevenção e
Controle de Doenças da
China, disse em fórum que
algo precisava ser feito
para abordar o baixo índice
de proteção das vacinas
chinesas, segundo o jornal
chinês The Paper. George
Fu Gao sugeriu que doses
de reforço após as vacina-
ções e combinar diferentes
tipos de vacinas poderiam
ajudar a resolver o proble-
ma de eficácia, de acordo

com o jornal chinês Global
Times. Países já concluí-
ram que possui baixa eficá-
cia, principalmente em pa-
cientes imunocomprometi-
dos como acontece na mi-
nha situação clínica. Por
isso, como médico eu en-
tendo a necessidade da
dose de reforço em casos
específicos como o meu, e,
em momento algum omiti
minha condição de trans-
plantado, como pode ser
visto abaixo”:

“Não houve fraude algu-
ma. Como a própria maté-
ria trata, o lote da vacina
Pfizer estava destinada
para pacientes que possu-
am comorbidades (que é
meu caso); eu sou portador
de cardiopatia grave e no
ano de 2016 fui submetido a

um transplante de coração
e desde então faço trata-
mento contínuo com diver-
sos medicamentos imunos-
supressores, por isso, como
médico, posso afirmar ‘in-
dispensável’ a administra-
ção dobrada de vacina com-
provadamente mais eficaz
para meu caso”.

“Cabe ressaltar que,
quarenta dias após a vaci-
nação com a segunda dose
da CoronaVac, realizei um
exame sorológico para de-
tecção de anticorpos IGg,
que confere memória imu-
nológica, cujo resultado se
mostrou negativo, obvia-
mente me gerou extrema
preocupação. O resultado
do exame pode ser visuali-
zado logo abaixo”, concluiu
em nota.

Morador de VR que
voltou da Índia faz
isolamento no Rio

Volta Redonda

A Vigilância Epi-
demiológica está in-
vestigando um caso
suspeito de Covid-19
com variante indiana
em um morador de
Volta Redonda. No
último dia 28, um ci-
dadão residente do
município, que fez
uma viagem interna-
cional à República da
Índia, foi contatado
pela prefeitura por
solicitação da Secre-
taria de Estado de
Saúde.

No voo para a Ín-
dia, foi identificado
um passageiro com
exames positivos
para Covid-19, geran-
do a necessidade do
contato, isolamento
por 14 dias e realiza-
ção de exames para
pesquisa de variantes
em todos os contatos,
mesmo assintomáti-
cos.

No contato, feito
por telefone, o cida-
dão esclareceu que,
por iniciativa pró-
pria, optou por per-
manecer em hotel no
município do Rio de
Janeiro, após sua
chegada, sem se des-
locar a Volta Redon-
da para não ter con-
tato com sua família
sem, antes, realizar
isolamento.

A informação foi
levada à Secretaria
de Estado de Saúde,
para que o cidadão
permaneça sob moni-
toramento na cidade
do Rio de Janeiro.

Barra Mansa confirma mais cinco mortes por Covid-19
Mais duas mortes

por Covid-19 são confir-
madas em Volta Redon-
da, que chegou ao total
de 904. Na última se-
mana, entre os dias 16
e 22 de maio, foram re-
gistrados 27 óbitos, se-
gundo a prefeitura.

As taxas de ocupa-
ção de leitos da rede
SUS estão em 63% nos
leitos clínicos e 77%
nos leitos de UTI. Já
para os leitos da rede
privada são 42% ocupa-

Barra Mansa

A cidade registra mais
cinco mortes por Covid-
19, nesta segunda-feira,
31, totalizando 522 óbitos
pela doença. O Boletim
Epidemiológico da Secre-
taria Municipal de Saúde
aponta ainda 24 pacien-
tes hospitalizados com
exames positivos para a
infecção. Outros 26 casos,
também internados, es-
tão classificados como
suspeitos. O município
totaliza 53.806 notifica-
ções, sendo 13.415 consi-
derados recuperados.

O último óbito confir-
mado por Covid-19 em An-
gra dos Reis foi de um ho-
mem, de 63 anos, que tinha
comorbidades, e estava in-
ternado no Centro de Refe-
rência Covid-19. Ele faleceu
ontem (31) e município che-
gou ao total de 441. Quatro
óbitos seguem sob investi-
gação.

No total, entre pacientes
confirmados ou com suspei-
ta de coronavírus, 68 pesso-
as estão internadas. O Cen-
tro de Referência para Co-

vid-19 (Santa Casa) atende a
47 pacientes. Já o Hospital
de Praia Brava está com
seus 15 leitos ocupados.

Dos 75 leitos públicos do
município, 62 estão ocupa-
dos, o que representa uma
taxa de ocupação hospitalar
pelo SUS de 82,67%. Dos 62
pacientes internados nos
leitos públicos de Angra
dos Reis, 60 são residentes
da cidade e dois são de Pa-
raty. A Unimed, no momen-
to, está com seis dos seus
12 leitos ocupados.

dos nos leitos clínicos
e 44% ocupados por
pacientes internados
por Covid-19 nos leitos
de UTI.

Volta Redonda se-
gue na bandeira laran-
ja, risco moderado de
disseminação do novo
coronavírus, segundo
a SES RJ (Secretaria
Estadual do Rio de Ja-
neiro). Já foram apli-
cadas mais de 122 mil
doses de vacinas con-
tra a Covid-19.

Angra dos Reis chega a 441
mortes pelo novo coronavírus

Volta Redonda registra mais dois óbitos

Região recebe novas doses de vacinas da Pfizer
Sul Fluminense

As cidades de Barra
Mansa e Volta Redonda re-
ceberam novas doses de va-
cinas da Pfizer para conti-
nuar imunização contra a
Covid-19. Barra Mansa re-
cebeu 6.070 doses de vaci-
nas, sendo 1.170 doses da
Pfizer, 160 CoronaVac e
4.740 da AstraZeneca. Já
Volta Redonda recebeu a
segunda remessa de 1.170
doses da vacina Biontech.

Em Barra Mansa, a va-
cina da Pfizer será utiliza-
da como primeira dose
para pessoas com comorbi-
dade e deficiências e a Co-
ronaVac em ambas as do-
ses. A Secretaria de Saúde
ainda está estudando a es-
tratégia de aplicação para a
AstraZeneca.

A Secretaria de Saúde
está instalando uma nova
estrutura para aplicação
das doses da Pfizer no Par-
que da Cidade, em Barra
Mansa.  O local já abriga a
vacinação da Coronavac e
AstraZeneca em sistema
drive-thru e na Tenda da
Vacina para pedestres.

Barra Mansa já vem uti-
lizando a Pfizer em pessoas
com comorbidades e defici-
ência permanente. Anteri-
ormente o atendimento era
realizado no Centro de Es-
pecialidades Médicas
(Cem), que oferecia a estru-
tura necessária para a apli-
cação desta vacina, que re-
quer cuidados especiais. Po-
rém, devido à grande pro-
cura, foi necessário transfe-
rir de local. O novo espaço
escolhido foi a Sala de Es-
petáculos Tulhas do Café,
que contará com oitos pon-
tos de vacina.

- É um espaço que vai
permitir que façamos o
atendimento com qualidade
às pessoas que venham a
tomar a vacina da Pfizer.
Eu peço desculpas pela se-
mana passada termos tido
problemas, mas é a vontade
de vacinarmos sempre.
Muita cidade abriu mão de
utilizar essa vacina pela di-
ficuldade, mas nós entende-
mos que aqui em Barra
Mansa cada vacina é fun-
damental e importante
para salvar - comentou o
prefeito Rodrigo Drable. Nova estrutura  será focada para aplicação das doses da Pfizer no Parque da Cidade

Felipe Vieira

Nesta terça-feira (1°),
a vacinação contra a Co-
vid-19 será estendida
para todas as comorbida-
des e deficiências elenca-
das pelo Ministério da
Saúde em pessoas até 18
anos. É necessário apre-
sentar atestado, laudo ou
receita médica de pelo
menos um ano, que com-
prove a condição clínica.
Além dos documentos
como identidade, com-
provante de residência,
CPF ou cartão do SUS,
no ato da vacinação.

A imunização ocorre-
rá nas Unidades de Saú-
de (UBS e UBSF), de 08h
às 16h, exceto nas unida-
des dos bairros: 249, Si-
derlândia, São João, Vila
Mury e Volta Grande.

VR estende vacinação para todas as comorbidades

Cinco unidades de saúde realização imunização das vacinas nesta terça-feira

PMVR
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DECRETO Nº 2588 DE 31 DE MAIO DE 2021.
EMENTA: Abre Crédito Adicional Suplementar no valor de R$
477.500,00
O PREFEITO MUNICIPAL DE PORTO REAL, no uso das suas atribui-
ções, com fundamento no artigo 41º, inciso I, da Lei Federal nº 4.320,
de 17 de março de 1964, e tendo em vista a autorização constante do
artigo 8º da Lei Municipal nº 692 de 14 de Dezembro de 2020.
Decreta:
Art. 1º Fica Aberto crédito suplementar no valor de R$ 477.500,00 (
Quatrocentos e Setenta e Sete Mil e Quinhentos Reais ) para atender
as programações constantes do Anexo I deste Decreto;

Art. 2º A cobertura do crédito suplementar a que se refere no artigo
anterior são provenientes do convênio Plataforma + Brasil celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Porto Real e o Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e abastecimento, conforme demonstrativo abaixo:

Convênio nº 890706/2019
Banco Caixa Econômica
Agência 2207-1 C/C 0060710059

Art. 3º Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário.

Legenda:
Descrição da Fonte e Vinculo
1.510.0000 - Convênios.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

DECRETO Nº 2589 DE 31 DE MAIO DE 2021.
EMENTA: Abre Crédito Adicional Suplementar no valor de R$ 10.000,00
O PREFEITO MUNICIPAL DE PORTO REAL, no uso das suas atribui-
ções, com fundamento no artigo 41º, inciso I, da Lei Federal nº 4.320,
de 17 de março de 1964, e tendo em vista a autorização constante do
artigo 8º da Lei Municipal nº 692 de 14 de Dezembro de 2020.
Decreta:
Art. 1º Fica Aberto crédito suplementar no valor de R$ 10.000,00 ( Dez
Mil Reais ) para atender as programações constantes do Anexo I des-
te Decreto;
Art. 2º Os recursos necessários à execução do dispositivo no artigo
anterior decorrerão das anulações de dotações orçamentárias cons-
tantes do Anexo II deste Decreto, conforme disposto no artigo 43, pa-
rágrafo 1º, Inciso III da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964;
Art. 3º Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário.

Legenda:
 Descrição da Fonte e Vinculo
1.001.0000 - Recursos Ordinários.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 023/2021

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às 09:00
horas, do dia 16 de junho de 2021 na Sala de Licitações do Centro
Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário Ettore,
442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 023/2021 na modalidade Pre-
gão na forma presencial, tipo menor preço, objetivando AQUISIÇÃO
DE VIOLÕES E TECLADOS PARA ATENDER O SETOR DE CUL-
TURA PARA UTILIZAÇÃO EM AULAS DE MÚSICA QUE SERÃO
MINISTRADAS AOS ALUNOS DAS UNIDADES ESCOLARES MU-
NICIPAIS para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO,
CULTURA E TURISMO conforme especificações contidas no edital e
seus anexos que são parte integrante do Processo Administrativo nº
1766/2021. O Edital poderá ser retirado no portal oficial do município
no endereço eletrônico https://www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do
edital na Secretaria de Licitações Compras e Contratos os interessa-
dos deverão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tama-
nho A4 branco e documentos de identificação civil. VALOR MÁXIMO
ADMITIDO: R$ 21.091,91 (vinte e um mil, noventa e um reais e no-
venta e um centavos)

Porto Real, 31 de maio de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
COMPRAS E CONTRATOS

EXTRATO DO CONTRATO Nº 017/2021
01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: ESX Transporte e turismo LTDA
03-OBJETO: Contratação de empresa especializada para presta-
ção de serviços de transporte escolar dos alunos da rede municipal
de ensino
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art. 55 da Lei Federal n° 8.666/93
05 - VALOR: R$ 5.475.915,90 (cinco milhões, quatrocentos e se-
tenta e cinco mil, novecentos e quinze reais e noventa centavos).
06 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº:058/2021
07- PRAZO: 12 (doze) meses a partir da da ciência da Ordem de
Serviços
08- - DATA DA ASSINATURA: 20 de maio de 2021

Maria Madalena Ferreira de Souza
Secretária Municipal de Educação, Cultura e Turismo

PORTARIA Nº 0392 DE 31 DE MAIO DE 2021.
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS.
R E S O L V E:
Art. 1º -  EXONERAR, a pedido,  o servidor abaixo relacionado:
· ARMANDO ALTOMARE CARVALHO RIBEIRO matricula 9330 a
partir de 01/06/2021, ocupante do cargo de Médico Pediatra Planto-
nista, do quadro permanente da Secretaria Municipal de  Saúde, a
vista do Processo nº 3371/21.
Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação, revo-
gando-se as disposições em contrário.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

Volta Redonda

Tendo como objetivo
garantir a segurança de
pedestres e motoristas, a
Prefeitura de Volta Redon-
da, por meio da Secretaria
Municipal de Infraestrutu-
ra (SMI), deu início a
construção de um muro
de contenção de 20 metros
na Rua 830, no bairro Jar-
dim Tiradentes.

As obras emergenciais
estão sendo realizadas no
entorno do Córrego Ca-
fuá, e a previsão é que fi-
que pronto em 30 dias.

De acordo com a SMI,
para a realização do servi-
ço, serão utilizados quatro
caminhões de pedra, 10
caminhões de escórias e
50 sacos de cimento. De
acordo com a subsecretá-
ria municipal de Infraes-
trutura e responsável pela
obra, Poliana Gama, antes

Angra dos Reis

A pesca do camarão vol-
ta a ser liberada a partir
desta terça-feira (1°), em
Angra dos Reis. O período
de defeso do crustáceo ter-
minou na segunda-feira
(31). O período correspon-
de a três meses, a contar
do dia 1º de março, em que
fica proibida a pesca e cap-
tura do camarão.

O objetivo da restrição
é a preservação das espéci-
es. Isso inclui o camarão-
rosa (Farfantepenaeus pau-
lensis, F. brasiliensis e F.
subtilis), camarão-sete-bar-
bas (Xiphopenaeus kroye-
ri), camarão-branco (Lito-
penaeus schmitti), santana
ou vermelho (Pleoticus
muelleri) e barba-ruça (Ar-
temesia longinaris).

O defeso do camarão é
regulamentado pela Instru-
ção Normativa do Ibama
nº 189, de 23 de setembro
de 2008. O desrespeito ao

Resende

O Hospital Veterinário Públi-
co de Resende realizou a cesárea
de emergência de uma cachorra
da raça Labrador, que deu à luz 14
filhotes no sábado (29), às 17h. A
intervenção cirúrgica de alta
complexidade foi possível graças
à estrutura moderna da unidade
pioneira na região, aliada aos pro-
fissionais especializados e experi-
entes. Dos 14 filhotes gerados, seis
fêmeas e oito machos. A cachorra
chamada Pretinha, que mora com
sua tutora no bairro Lavapés, e
seus filhotes receberam alta hos-
pitalar no domingo. Um macho
não resistiu e veio a óbito.

O diretor-geral do Hospital

Volta Redonda tem acumulado
de 36,6 mm de chuva em 24 horas

Defesa Civil registrou pontos isolados de alagamento nos bairros Conforto, Vila Santa Cecília e Jardim Belvedere
Volta Redonda

De acordo com Coorde-
nadoria Municipal de Pro-
teção e Defesa Civil (Comp-
dec) de Volta Redonda, nas
últimas 24h de domingo,
dia 30, foi registrado um
volume acumulado de 36,6
mm de chuva na cidade. Só
nessa segunda-feira (31), fo-
ram registrados 10,6 mm
até as 9h.

O coordenador da Defe-
sa Civil, Rubens Siqueira,
ressaltou que, diante das
previsões de chuva ao lon-
go da semana, as secretari-
as e autarquias municipais
que compõem o Sistema
Municipal de Alerta foram
acionadas para estarem
preparadas.

“A orientação da Defesa
Civil é que ao longo desta

semana, a população evite
qualquer tipo de escavações
que possam potencializar o
risco de deslizamento de
terra ou de materiais, tanto
para logradouro público
quanto para trecho entre
residências vizinhas”, ex-
plicou Rubens.

Ontem, a Defesa Civil
registrou alguns pontos iso-
lados de alagamento nos
bairros Conforto, Vila San-
ta Cecília e próximo ao Ce-
mitério Portal da Saudade.

A defesa civil alerta
aos motoristas continua-
rem atentos ao passarem
pela Rua São João, esqui-
na com Rua 154, no bairro
Laranjal. As equipes da
secretaria de Infraestrutu-
ra (SMI) estão realizando
reparo no trecho onde
houve afundamento da

rua no fim de semana. A
previsão é de concluir ain-
da nesta segunda-feira.

No mergulhão da Ave-
nida Radial Leste Radial
Leste, onde houve registro
de alagamento, os traba-
lhos de limpeza foram
concluídos pela SMI e já
foi liberada a passagem de
veículos pelo local.

Rubens Siqueira infor-
mou que os pilares do tra-
balho da Defesa Civil são:
antecipação, prevenção e
preparação para resposta a
desastres naturais, além da
reconstrução que envolve
outros órgãos municipais
como Furban (Fundo Co-
munitário Volta Redonda),
Secretaria Municipal de In-
fraestrutura (SMI) e IPPU
(Instituto de Pesquisa e Pla-
nejamento Urbano). Só nessa segunda-feira (31), foram registrados 10,6 mm até as 9h

Divulgação PMVR

Obras emergenciais no
bairro Tiradentes são iniciadas

da construção, foi necessá-
rio fazer toda a limpeza
do local.

“Foram utilizados 42
caminhões para a limpeza
da área. Iniciamos na sex-

ta-feira, dia 28, e a previ-
são é que esteja pronto
em um mês”, disse Polia-
na ao lembrar que uma
erosão causou a queda da
borda do córrego.

As obras emergenciais estão sendo realizadas no entorno do Córrego
Cafuá, e a previsão é que fique pronto em 30 dias

PMVR

Pesca de camarão volta a
ser liberada em Angra dos Reis

defeso é crime e os envol-
vidos podem ser presos,
além de terem que pagar
multa pela irregularida-
de. O secretário-executivo
de Agricultura, Aquicul-
tura e Pesca,  Wagner
Junqueira, faz sua avalia-
ção do período deste ano.

– Eu diria que 95%
dos pescadores têm res-

peitado o defeso. Os pou-
cos que não respeitam às
vezes é por falta de cons-
ciência, outras vezes por
necessidades específicas.
O desespero faz com que
pessoas tomem atitudes
impensadas, principal-
mente neste período com-
plicado de pandemia –
disse o secretário.

Período de três meses é fundamental para o meio ambiente e a
sustentabilidade da pesca extrativista

Divulgação

Cadela dá a luz 14 filhotes no Hospital Veterinário em Resende
Veterinário, Felipe Quinane, ex-
plicou como foi realizado o proce-
dimento de alto risco, lembrando
que a infraestrutura da unidade
favoreceu para o sucesso do parto.

— Pretinha é uma cachorra
saudável e bem cuidada. Ela che-
gou ao hospital passando mal no
sábado, gerando complicações no
parto. A cesariana contou com a
participação de seis profissionais
do hospital (um cirurgião, um
anestesista, um instrumentador,
dois auxiliares e um estagiário),
que se empenharam durante
aproximadamente uma hora e
meia para o nascimento dos filho-
tes. A posição dos filhotes foi fator
complicador nesta gestação da ca-
chorra, que possui cerca de seis

anos de idade. Conseguimos sal-
var tanto a mãe quanto os filhotes
nesta cesárea delicada, que inspi-
rava muitos cuidados – explicou.

Desde o dia 14 de agosto do
ano passado, Resende oferece
atendimento gratuito para cães e
gatos com excelência. Cada vez
mais, a unidade vem recebendo

novos equipamentos e recursos
tecnológicos para atender a alta
demanda, além de contar com
profissionais competentes e hu-
manizados

Atendimentos
De acordo com o balanço

feito pela equipe da unidade de

saúde, no período de agosto de
2020 até o dia 16 de abril de
2021, foram realizados: 20.064
atendimentos; 13.956 exames

de sangue; 2.978 exames de raio-
X; 3.716 exames de ultrassom;
657 cirurgias; e 2.546 interna-
ções de animais domésticos.
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Volta Redonda

O comércio poderá fun-
cionar normalmente no fe-
riado de Corpus Christi, co-
memorado nessa quinta-fei-
ra, dia 03. A informação é
do Sindicato do Comércio
Varejista de Volta Redonda
(Sicomercio-VR). O horário
de funcionamento é das 9h
às 19h, para lojas fora dos
shoppings. Os funcionários
deverão receber 100% das
horas trabalhadas.

A entidade afirma que,
abertura no feriado, é uma
boa oportunidade para o
varejo antecipar as vendas
para o Dia dos Namorados
que acontece no dia 12 de
junho.

- Num período como o
que estamos vivendo, temos
que aproveitar para vender
em todas as chances. As
pessoas estão mais habitua-
das com o modelo de funci-
onamento, com todo o pro-
tocolo de segurança e pedi-

Comércio pode
funcionar em horário

normal no feriado
de Corpus Christi

Funcionários deverão receber 100%
das horas trabalhadas

dos via delivery. Acredita-
mos e confiamos que será
um dia para antecipada as
compras, evitando o corre-
corre de última hora, o que
contribui para evitar aglo-
merações. Estamos com a
expectativa de fechar bem
este semestre com as ven-
das em junho por conta do
Dia dos Namorados, que é
terceira melhor data para o
comércio no ano - afirmou
o presidente do Sicomercio-
VR, Jeronimo doa Santos.

O Sicomercio orientou
ainda para o cumprimento
de normas de segurança sa-
nitária com oferta de álcool
gel ou 70% para higienizar
as mãos e mercadorias, dis-
tanciamento social e uso
obrigatório de máscara. O
sindicato incentiva ainda
às compras por delivery.
Para mais informações so-
bre o funcionamento, basta
entrar em contato com a
entidade através do telefone
(24) 99941-1330.

Barra Mansa

Representantes da Secre-
taria de Desenvolvimento
Econômico, Tecnologia e
Inovação de Barra Mansa,
em parceria com a Secreta-
ria de Desenvolvimento Ru-
ral, se reuniram com mem-
bros da Secretaria de Estado
de Turismo (Setur), da Com-
panhia de Turismo do Esta-
do do Rio de Janeiro (Turis-
Rio) e do Instituto de Geo-
grafia da UERJ, para desen-
volverem o programa Turis-
mo Rural RJ, um mapea-
mento de pontos turísticos
da região do Vale do Café.

O diretor de Marketing
da TurisRio, Pablo Kling,
revelou que o grupo está
mapeando locais que po-
dem ser explorados.

- Estamos desenvolvendo
o programa que é a identi-
ficação e o mapeamento do
que já existe no turismo
rural, quais são as ações
que complementam a rura-
lidade no interior do estado
- revelou, acrescentando al-
guns exemplos.

- Uma fazenda onde se
cria búfalos e faz leite de
búfalos, uma horta onde o
produtor planta e vive da-
quilo, e está aberta para re-
ceber visitantes para viven-
ciar essa experiência. O tu-
rismo rural é a experiên-
cia, então nós queremos

Barra Mansa, Setur e UERJ dão início às
visitas técnicas para o Guia do Turismo Rural

Programa vai mapear pontos turísticos da região do Vale do Café

Divulgação

mostrar toda essa potencia-
lidade e o que já existe. A
primeira região a ser con-
templada é a região do Vale
do Café – completou Kling.

A gerente de Turismo
do município, Bhella San-
tos, revelou que Barra
Mansa terá um leque de
opções como roteiro do tu-
rismo rural.

- A finalidade desse tra-
balho é movimentar a cida-
de com os novos roteiros
para que o munícipe conhe-
ça a própria cidade, além
de promover a vinda de ou-
tras pessoas - revelou.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico Bru-
no Paciello agradeceu o
apoio do Estado neste pro-

jeto.
- Agradecemos muito o

apoio do estado, pois a cria-
ção desse roteiro turístico
será fundamental para que
nós possamos mostrar as
nossas experiências com a
finalidade de colocar Barra
Mansa definitivamente no
mapa de turismo do estado
- concluiu.

Dólar cai 3,81% em maio, na maior
queda mensal desde novembro de 2020

Brasília

Sem o drive externo,
que fez a liquidez se redu-
zir à metade nesta sessão, a
segunda-feira foi de juros
em alta. Por um lado, a su-
bida do dólar ajudou na re-
composição de prêmios,
mas o foco maior foi a cor-
reção de excessos da sema-
na passada, em que o com-
bo fiscal e exterior desmon-
tou muitas apostas, em es-
pecial no trecho mais longo
da curva. O mercado moni-
torou nesta segunda, ainda,
falas de Roberto Campos
Neto, Paulo Guedes e Bru-
no Funchal, e se prepara
para o Produto Interno

Bruto (PIB) do primeiro tri-
mestre, a ser conhecido na
terça-feira, e a produção in-
dustrial de abril, na quarta-
feira, que abre a temporada
de dados de atividade do
IBGE relativos ao segundo
trimestre. Na sessão esten-
dida, contudo, houve alta
adicional, à medida que o
mercado assimila o noticiá-
rio envolvendo a reforma
administrativa.

A taxa do Depósito Inter-
financeiro (DI) para janeiro
de 2022 passou de 5,041% na
sexta-feira a 5,06% nesta se-
gunda-feira. O DI para janei-
ro de 2023 foi de 6,593% a
6,68%. O janeiro 2025 subiu
de 7,795% a 7,88%, na máxi-

ma. E o janeiro 2027 avançou
de 8,434% a 8,47%. O diferen-
cial entre os vértices 2022 e
2027 foi de 341 pontos-base,
pouco acima dos 339 pontos
da sexta-feira, mas bem
abaixo dos 375 pontos do fim
de abril.

A despeito da agenda
cheia no Brasil, a ausência
do investidor americano, em
folga devido ao feriado de
Memorial Day, fez o merca-
do ter pouca tração. Pela ma-
nhã, o dado do setor público
consolidado reforçou as
apostas de uma melhora fis-
cal, precificada ao longo da
semana passada.

O governo lembra, con-
tudo, que o quadro inspira

cuidados. O secretário espe-
cial de Fazenda, Bruno
Funchal, disse nesta segun-
da à tarde que o dever de
casa é “manter as contas
organizadas”.

O secretário destacou
que as projeções recentes
do mercado apontam cres-
cimento maior do Produto
Interno Bruto em 2021, mas
isso é “vinculado à nossa
organização fiscal”. Mais
cedo, o ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, afir-
mou que “economia brasi-
leira está de novo em uma
rota surpreendente”.

Aliás, sobre o PIB, o pre-
sidente do Banco Central,
Roberto Campos Neto, admi-

tiu em um vídeo gravado
para uma reunião da Frente
Parlamentar da Economia
Verde, que a autarquia tam-
bém pode rever as suas pre-
visões para o nível de 4%.

Na terça-feira, aliás, o
mercado espera uma série
de revisões, após a divulga-
ção das contas nacionais
trimestrais do período de
janeiro a março. Pesquisa
do Projeções Broadcast
aponta apostas de alta de
0,70% na margem, com in-
tervalo de -2% a 2,40%.

Apesar do otimismo ver-
balizado no mercado com o
crescimento econômico, a
situação fiscal e de ativida-
de está longe de estar resol-

vida, e o cenário político
também dá sua contribui-
ção para incerteza. No perí-
odo da tarde, o Broadcast
(sistema de notícias em
tempo real do Grupo Esta-
do) apurou que Paulo Gue-
des confidenciou ao presi-
dente do Senado, Rodrigo
Pacheco (DEM-MG), que o
presidente Jair Bolsonaro
não quer a aprovação do
texto da reforma adminis-
trativa e não trabalhará
por ela. A notícia reforçou
o viés de alta da sessão re-
gular e fez os juros bate-
rem máximas na estendida.

Informações da Agência
Estadão.

Juros corrigem ‘excessos’ e fecham em alta nesta segunda-feira

Brasília

O dólar caiu 3,81% em
maio, a maior baixa men-
sal desde novembro do ano
passado. É o segundo mês
consecutivo de perdas da
moeda americana ante o
real, ajudado pela melhora
observada na situação fis-
cal do Brasil com a ativida-
de econômica mais forte
que o esperado, os superá-
vits na balança comercial e
a alta de juros pelo Banco
Central. Tudo isso em um
ambiente de dólar fraco no
mercado internacional, em
meio a indicadores mistos
da economia americana e
reforço do Federal Reserve
(Fed, o banco central norte-
americano) de que a infla-
ção é transitória Esse am-
biente levou a um desmon-
te importante de posições
contra o real no mercado
futuro da B3. Só os estran-
geiros reduziram suas apos-
tas compradas em dólar,
que ganham com a valori-
zação da moeda americana,
em US$ 7,4 bilhões este
mês.

Ontem (31), dia de defi-
nição do referencial Ptax
de maio, usado em contra-
tos cambiais e balanços de
empresas, o mercado ope-
rou volátil. No fechamento,
terminou em alta de 0,25%,
a R$ 5,2249. No mercado fu-
turo, o dólar para julho,
que passou a ser o contrato
mais líquido a partir desta
segunda, operava em leve
queda às 17h40, a R$ 5,2350.

Pela manhã, a moeda
americana caiu com a di-

vulgação do superávit pri-
mário de R$ 24,2 bilhões
em abril, acima do espera-
do e recorde para o mês da
série histórica do Banco
Central. Quando saiu o nú-
mero, o dólar caiu para as
mínimas do dia, a R$
5,1995. “O resultado mos-
trou uma melhora signifi-
cativa”, comenta o econo-
mista-chefe do Goldman Sa-
chs, Alberto Ramos, em re-
latório.

Após a definição do refe-
rencial, a pressão de alta se
reduziu, mas o feriado nos
Estados Unidos acabou li-
mitando a liquidez nesta
segunda-feira. “O dólar teve
pequena queda no exterior,
mas câmbio no Brasil teve
alta à tarde, influenciada
pela disputa anterior entre
comprados e vendidos na
formação da Ptax do mês”,
comenta o economista e
gestor da JF Trust, Eduar-
do Velho.

Nos negócios do período
da tarde, as mesas de câm-
bio monitoraram participa-
ção do presidente do Banco
Central, Roberto Campos
Neto, em eventos. O diri-
gente declarou que a ativi-
dade tem mostrado força e
já há previsão de PIB cres-
cendo acima de 4% este
ano. Ele, contudo, enfatizou
que a situação de endivida-
mento do Brasil é “bastante
frágil”, por conta dos gas-
tos com a pandemia, e re-
forçou a necessidade de o
Brasil atrair mais investi-
mento estrangeiro. “Esta-
mos vendo recuperação ex-
traordinária da economia.”

“Contas públicas mos-
trando superávit e a pro-
pensão do governo de vaci-
nação total até o final do
ano certamente contribu-
em”, afirma o economista
da Amplla Assessoria em
Câmbio, Alessandro Faga-
nello. Ele observa que até
há pouco tempo, as proje-

ções indicavam que a dívi-
da bruta em relação ao
Produto Interno Bruto
(PIB) poderia bater em
100% este ano. Nesta se-
gunda, o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, falou
da chance do indicador
cair abaixo de 85% e ban-
cos começaram a rever

seus números.
Entre eles, o americano

JPMorgan melhorou a pre-
visão para as contas fiscais
brasileiras, revertendo uma
tendência de recentes pio-
ras nas estimativas. A me-
lhora da arrecadação e o
crescimento mais forte que
o esperado da economia de-

vem levar a redução impor-
tante da dívida bruta em
relação ao PIB este ano
para 86,3% A estimativa
anterior do JP era de
91,3%. Para 2022, houve re-
dução de 94,8% para 88,7%.

Informações da Agência
Estadão.

No fechamento de ontem, terminou em alta de 0,25%, a R$ 5,2249

Miguel da Silveira
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TÚNEL DO TEMPO
* É fundada a Escola Paulista de Medicina na

cidade de São Paulo, atualmente UNIFESP (1933).
* Um avião civil que efetuava o percurso Lis-

boa/Londres é abatido pelos alemães, no decurso
da Segunda Guerra Mundial, matando todos os
passageiros, incluindo o ator Leslie Howard (1943).

* A BBC transmite uma mensagem codificada
(a primeira linha de um poema de Paul Verlaine)
para a resistência francesa, avisando a invasão
iminente da Europa pelas forças aliadas (1944).

* Segunda Guerra Mundial: os aliados bombar-
deiam Osaka, a segunda cidade do Japão, que fica
arrasada após receber uma carga de nada menos
que 6.110 toneladas de explosivos despejados por
aviões bombardeios B-29 acabando por arrasar a
cidade que já fora vítima de um primeiro bombar-
deio feroz em 14 de março deste mesmo ano (1945).

* O FCC regulamenta o padrão para radiodifu-
são estéreo em FM (1961).

* Os Beatles lançam o álbum Sgt. Pepper’s Lo-
nely Hearts Club Band,  um dos mais aclamados
álbuns da história do rock e o número 1 de todos
os tempos segundo a revista Rolling Stone (1967).

* Criado o Conselho Nacional do Meio Ambien-
te do Brasil (1983).

* Morre Yves Saint Laurent, criador de moda
francês (2008).

* O voo AF 447 da Air France, um Airbus A330
que ia do Rio de Janeiro a Paris,  desapareceu so-
bre o Oceano Atlântico com 228 pessoas a bordo
(2009).

* A matriz americana da fabricante de automó-
veis General Motors pede concordata nos EUA
(2009).

Zig-Zag
* Hoje: Dia da Imprensa, Dia Mundial da Crian-

ça (aniversário da adoção da Declaração dos Direi-
tos da Criança).

* Hoje completando 34 anos, que era fundada a
Cadel Campeão Natação e Hidroginástica.

* Foi a primeira escola de natação do estado
Rio de Janeiro, uma das primeiras do Brasil.

*A primeira escola de natação aquecida do inte-
rior do Rio.

* Formou ex-nadadores jogadores da seleção
Brasileira de Natação.

* Teve nadadores que participaram de três
Olimpíadas

* Nadadores participantes de 3 Jogos do Pan
americano.

* Além de nadadores participantes em 8 campe-
onatos mundial.

* Nadadores campeões na Europa.
* Nadadores no campeão Sul Americano.
* Nadadores Penta Campeões Carioca.
* Cadel possui 8 livros na área de natação e hi-

dro.
* Além de ser autor do primeiro livro no mun-

do sobre organização e metodologia de escola de
natação.

* Teve um livro recordista de vendas.
*Cadel foi técnico de Natação do  Bofafogo (

1999 a 2000) e do Vasco da Gama ( 2001 a 2006).
*Cesar Augusto Delgado, o Cadel está na conta-

gem regressiva para completar 42 anos formando
atletas, sem dúvidas é um Campeão na história da
natação.

Sala Vip
*O Dia da Imprensa comemorado hoje, me-

rece os maiores aplausos.
* Afinal, a imprensa é um dos esteios da

Ordem, da Democracia e do Progresso.
* É através dela que se propagam as boas e

generosas causas, se difundem conhecimentos
e pregam-se princípios e ideias.

* Mais do que nunca, nas últimas décadas
tem sido louvável a atuação da imprensa.

* Aniversariantes do dia: A Chef  Simone
Storino; o fotógrafo Romildo Victorino; verea-
dor Paulo Conrado; a empresária do mundo
fashion, Alexia Aldet; Clécios Abreu; Amanda
Menezes;  Luciano Barbosa; Claudete Faria;
Fernanda Almeida.

* O comércio da cidade, região assim como
em todo o país, está otimista com a próxima
campanha: Dia dos Namorados.

* É mais uma oportunidade no aquecimen-
to das vendas.

* A coluna publica hoje mais alguns cli-
ques da comemoração dos 15 anos de Giba
Imóveis e do lançamento do Vila Corporate.

Os empresários, Giba Hugo da Fonseca e Jussara Cristina Brito da
Fonseca, relaxados depois de todo o sucesso da festa dos 15
anos da Giba Imóveis e do lançamento do Vila Corporate

Os empresários Giba Hugo e Jussara Cristina Fonseca recebendo o
Dr. José Geraldo Barros, a Síndica Luciellen e Bernardo, sócio da
Smart Administradora de Condomínio

Giba Hugo e Jussara Brito da Fonseca recebendo Christian Monteiro
e esposa Michele Monteiro Comitre

Os empresários Giba e Jussara recebendo Shirley Silva, financeiro
da Construtora Brito e Cabett, e Adrielly Costa, administrativo
e locação da empresa Giba

Giba Hugo com o empresário do setor supermercadista Aurélio
Xavier Cabett e a empresária Simone Castro

Giba e Jussara recebendo Wanessa Ferraz e Frederico Misael,
representantes da Unicred Serra Mar

Beatriz Kraucs, assistente de Marketing, e a advogada Iane Kraucs

O empresário Hugo Brito da Fonseca e sua esposa, a dentista Lídia
Scatulino Fonseca e as filhas Valentina Fonseca e Beatriz Fonseca

Jefte Castro

Fotos: Márcia Elisabete
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Nacional

Brasília

A CPI da Pandemia pro-
move na próxima quarta-fei-
ra, dia 02 de junho, uma au-
diência pública para ouvir
médicos e pesquisadores
contra e a favor do uso de
drogas como a cloroquina
no “tratamento precoce”
contra a covid-19. O encon-
tro está marcado para as 9h.

Para falar contra, foram
convidados os médicos Clo-
vis Arns da Cunha e Zeliete
Zambom. Ele é professor de
Infectologia da Universidade
Federal do Paraná (UFPR) e
presidente da Sociedade
Brasileira de Infectologia.
Ela é professora da Faculda-
de de Medicina São Leopol-
do Mandic (DF) e presidente
Sociedade Brasileira Medi-
cina de Família e Comunida-
de. Os requerimentos foram
apresentados pelos senado-

CPI vai ouvir especialistas contra e a favor
da cloroquina no tratamento contra covid

 Audiência com médicos e pesquisadores acontece nesta quinta-feira, dia 02, às 9h
res Humberto Costa (PT-PE)
e Renan Calheiros (MDB-
AL), relator da CPI da Pan-
demia.

Para defender o trata-
mento, a comissão deve ou-
vir os médicos Francisco
Eduardo Cardoso Alves e
Paulo Márcio Porto de Melo.
Alves é especialista em in-
fectologia e presidente da
Associação Nacional dos
Médicos Peritos da Previ-
dência Social. Melo é especi-
alista em neurocirurgia e
presidente dos departamen-
tos de Neurocirurgia Vascu-
lar e de Defesa Profissional
da Sociedade Brasileira de
Neurocirurgia. Os requeri-
mentos são assinados pelos
senadores Ciro Nogueira
(PP-PI), Jorginho Mello (PL-
SC) e Luis Carlos Heinze
(PP-RS).

O presidente da CPI da
Pandemia, senador Omar

CPI da Pandemia vai realizar duas audiências com especialistas, cada uma com dois defensores e dois
críticos do “tratamento precoce” para covid-19

Foto: Marcos Oliveira

Rio de Janeiro

Após deixar o Republica-
nos na semana passada, o se-
nador Flávio Bolsonaro (RJ)
decidiu se filiar ao nanico
Patriota. A informação foi
confirmada nesta segunda-
feira, dia 31, pelo presidente
do partido, Adilson Barroso,
que tenta também atrair o
pai de Flávio, o presidente
Jair Bolsonaro, para a sigla.

- Vamos receber o mais
novo filiado, um dos mais
novos filiados ao Patriota -
declarou o dirigente partidá-
rio durante evento da legen-
da. Por videoconferência,
Flávio esteve presente na
reunião

- Uma grande honra para
mim, Adilson, porque me
sinto como fundador desse
partido também. Ainda
quando a legenda se chama-
va PEN, o senhor me procu-
rou e construímos a várias
mãos o novo estatuto do par-
tido que foi refundado com o
nome Patriota. Nome que
participei diretamente da es-
colha, participei diretamente
da escolha da logomarca, da
construção deste estatuto -
afirmou o filho mais velho do
presidente Jair Bolsonaro.

A ação de filiar de Flávio
Bolsonaro é considerada um
indicativo de que o partido
deve filiar o presidente Jair
Bolsonaro. Durante a reu-
nião, o presidente do Patrio-
ta, Adilson Barroso, não es-
condeu o desejo de receber o
presidente da República.

- Vamos ser grandes. Ele
(Bolsonaro) vem hoje para o
partido sem pedir uma bala.

Aqui no Patriota ele confia
em mim e não quer nada de
nós - disse Barroso.

Apesar da fala do diri-
gente partidário de que Bol-
sonaro não fez exigências, o
comando da legenda preten-
de fazer intervenções e mu-
dar diretórios estaduais do
partido para abrigar o gru-
po político de Bolsonaro.
Essa ação tem forte resistên-
cia do deputado federal Fred
Costa (Patriota-MG) e do
vice-presidente da sigla,
Ovasco Costa.

- Sou contra o golpe ras-
gando o regimento - decla-
rou Fred ao Estadão.

O senador Flávio Bolso-
naro elogiou o comando do
Patriota pela disposição de
mudar os diretórios estadu-
ais.

- Fico feliz de ver que
muitos estão deixando a vai-
dade de lado, o posiciona-
mento dentro do partido de
lado em prol realmente dos
princípios que estão escritos
no estatuto que ajudei a co-
locar – afirmou.

Desde que saiu do PSL,
em 2019, Jair Bolsonaro já
abriu diálogo com nove par-
tidos, mas até agora ne-
nhum deles aceitou lhe dar
carta-branca. Além disso, o
presidente não conseguiu ti-
rar do papel o Aliança pelo
Brasil, agremiação que que-
ria fundar para disputar
novo mandato, em 2022.

Antes da campanha de
2018, Bolsonaro chegou a ser
apresentado como candidato
à Presidência pelo Patriota,
então chamado de Partido
Ecológico Nacional - PEN.

Mas a única ligação entre o
então deputado e a sigla foi
uma ficha “pré-datada”, com
a filiação marcada para o
dia 10 de março de 2018, assi-
nada por Bolsonaro. À épo-
ca, ele afirmou que “deve ter
casamento, mas ainda é um
noivado”.

O presidente queria que
o seu ex-braço-direito Gusta-
vo Bebianno - que virou mi-
nistro, mas foi demitido e vi-
rou rival - assumisse o co-
mando durante a disputa, o
que não foi aceito pelo presi-
dente do partido, Adilson
Barroso. Ele chegou a afir-
mar que Bolsonaro teria
sido “envenenado” por Bebi-
anno e que ele queria tomar
o “partido inteiro para o
grupo de Bolsonaro”.

- Fiz das tripas coração
para tê-lo com a gente, mu-
dei o nome do partido, mexi
no nosso estatuto, dei mais
de 20 diretórios para o grupo
dele. Mas você não pode ser
convidado para entrar em
uma casa e depois querer to-
mar ela inteira para você,
expulsando seus moradores
originais - afirmou o diri-
gente em janeiro de 2018. Em
dezembro de 2017, Bolsonaro
passou a negociar com o
PSL, partido pelo qual dis-
putou e venceu a eleição.

Em mais de uma ocasião,
o presidente disse que que-
ria ser “dono” de uma sigla.

- Estou namorando outro
partido, tá? Onde eu seria
dono dele; (seria) como alter-
nativa, se não sair o Aliança
- afirmou Bolsonaro, em 8 de
março, ao conversar com
apoiadores, no Palácio da Al-

vorada.
De lá para cá, ele já esta-

beleceu vários prazos para
anunciar seu novo partido,
mas as negociações emperra-
ram. O vice-presidente do
PSL, Antonio Rueda, é quem
está à frente das conversas
entre Bolsonaro e a legenda,
mas nada foi adiante. A avali-
ação no governo é de que Ru-
eda fez várias promessas de
entregar o comando do PSL a
Bolsonaro, mas recuou na
hora de se comprometer,
mesmo porque o deputado
Luciano Bivar (PE), presi-
dente do PSL, veta qualquer
acordo nesse sentido.

Bolsonaro deixou o PSL
em novembro de 2019 após
desavenças com Bivar. O
principal motivo para a saí-
da foi a briga por causa do
controle do caixa da legen-
da. Em 2018, o PSL se tornou
uma superpotência partidá-
ria ao eleger o presidente da
República, 54 deputados,
quatro senadores e três go-
vernadores, na esteira do
bolsonarismo. Com isso, o
partido deve ter neste ano a
maior fatia dos recursos pú-
blicos destinados a partidos,
de R$ 103,2 milhões.

Para voltar à sigla, Bolso-
naro cobrou um “alinha-
mento ideológico” com pau-
tas do governo e a expulsão
de deputados que o atacam,
como Júnior Bozzella (SP),
Julian Lemos (PB), Joice
Hasselmann (SP) e Delegado
Waldir (GO). Até o momen-
to, Luciano Bivar, não acei-
tou nenhuma destas condi-
ções.

Por Lauriberto Pompeu

Flávio Bolsonaro se filia ao Patriota e partido espera receber Jair Bolsonaro

Aziz (PSD-AM), explica que
a comissão deve realizar
duas audiências públicas
para ouvir especialistas con-
tra e a favor do tratamento
da covid-19 com drogas
como a cloroquina. A data
do segundo debate ainda
não foi oficialmente divulga-
da, mas Aziz explica que já
há acordo entre os parla-
mentares para a realização
dos encontros.

— O que nós acertamos é
que teremos duas sessões
para ouvir duas pessoas que
apoiam o tratamento com
cloroquina, ivermectina e
outros remédios e dois cien-
tistas e profissionais capaci-
tados que são contra. Duas
sessões. Então, serão quatro
a favor e quatro contra. Foi
isso que ficou acordado. Isso
foi consenso — explicou.
Com informações da  Agên-

cia Senado

Bolsonaro diz que país oferece oportunidades únicas a investidores
Brasília

O presidente Jair Bolso-
naro disse nesta segunda-fei-
ra, dia 31, em evento voltado
a investidores estrangeiros,
que a pandemia não vai
comprometer, a longo prazo,
a economia brasileira. Se-
gundo ele, o Brasil oferece
“oportunidades únicas a in-
vestidores de todo o mundo”
devido a seu potencial e à se-
gurança jurídica e econômi-
ca que vigora no país.

A declaração foi dada em
videoconferência durante a
cerimônia de abertura do
Fórum de Investimentos
Brasil 2021, evento organiza-
do pela Apex-Brasil, pelo
Banco Interamericano de
Desenvolvimento e o gover-
no federal.

- A atual crise sanitária en-
seja preocupações, mas não
tem o poder de comprometer
o longo prazo de uma das
maiores economias do mun-
do. O Brasil está preparado
para oferecer oportunidades

únicas a investidores de todo
o mundo por suas potenciali-
dades, assim como por sua se-
gurança jurídica e econômica
- disse o presidente

Bolsonaro destacou as
“metas expressivas” do fó-
rum, que conta com a parti-
cipação de 101 países. Segun-
do o presidente, serão apre-
sentados, ao longo do evento,
60 projetos com um potenci-
al de investimentos de US$
72 bilhões.

- A partir das propostas
apresentadas, a expectativa é
de o Brasil receber US$ 50 bi-
lhões em investimentos, de
forma a gerar 22 mil empre-
gos entre 2021 e 2022 - disse o
presidente, acrescentando
que a economia brasileira
“já retomou seu crescimento
e geração de empregos”.

Paradoxo amazônico

Bolsonaro defendeu a ex-
ploração sustentável das ri-
quezas na Amazônia brasi-
leira, apontando essa estra-

tégia como ferramenta de
superação do que classifica
como “paradoxo amazônico,
em que baixo desenvolvi-
mento contrasta com a ri-
queza ambiental única no
planeta”.

- A adequada remunera-
ção dos serviços ambientais
prestados na região amazô-
nica; a concretização da bio-
economia; e a exploração
sustentável dos recursos flo-
restais, minerais e agrícolas,
de forma inovadora, são im-
perativos para superarmos
esse paradoxo. Nunca tive
dúvidas de que é falso consi-
derar opostos o desenvolvi-
mento e a sustentabilidade -
argumentou o presidente.

- Desejo, sim, ver investi-
mento, ciência, tecnologia e
inovação se converterem em
emprego e renda para as po-
pulações amazônicas - acres-
centou ao destacar que as
obras que vêm sendo toca-
das tanto na Região Norte
como Nordeste vão colabo-
rar para o desenvolvimento

do país.
O presidente Bolsonaro

reafirmou o compromisso
do governo com reformas e
projetos estruturantes para
reduzir o custo Brasil.

- Trata-se de aperfeiçoar
normas e políticas para me-
lhorar o ambiente de negóci-
os. Para isso, desenhamos
soluções tributárias que as-
seguram estabilidade ma-
croeconômica em contextos

de desafios orçamentários.
Engajamos, portanto, o setor
privado nacional e estran-
geiro na solução de nossos
gargalos logísticos e de in-
fraestrutura. Queremos mo-
dernizar e tornar mais
transparente e simples nos-
sa legislação - disse, reite-
rando o desejo de o Brasil se
tornar membro da Organi-
zação para a Cooperação e
Desenvolvimento Econômi-

co (OCDE) e na defesa de um
“sistema multilateral de co-
mércio sem protecionismo e
fundamentado em regras”.

- Desejamos intensificar
a integração econômica com
nossa região, o que significa
Mercosul e América do Sul
mais dinâmicos, livres e de-
mocráticos - afirmou o pre-
sidente.

As informações são da
Agência Brasil

Foto: Marcos Correa

Declaração foi
dada em
videoconferência
durante a
cerimônia de
abertura do
Fórum de
Investimentos
Brasil 2021
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DECRETO Nº 2590 DE 31 DE MAIO DE 2021.
EMENTA: Abre Crédito Adicional Suplementar no valor de R$
3.520.000,00
O PREFEITO MUNICIPAL DE PORTO REAL, no uso das suas atribui-
ções, com fundamento no artigo 41º, inciso I, da Lei Federal nº 4.320,
de 17 de março de 1964, e tendo em vista a autorização constante do
artigo 8º da Lei Municipal nº 692 de 14 de Dezembro de 2020.
Decreta:
Art. 1º Fica Aberto crédito suplementar no valor de R$ 3.520.000,00 (
Três Milhões, Quinhentos e Vinte Mil Reais ) para atender as progra-
mações constantes do Anexo I deste Decreto;
Art. 2º Os recursos necessários à execução do dispositivo no artigo
anterior decorrerão das anulações de dotações orçamentárias cons-
tantes do Anexo II deste Decreto, conforme disposto no artigo 43, pa-
rágrafo 1º, Inciso III da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964;
Art. 3º Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário.

Legenda:
Descrição da Fonte e Vinculo
1.001.0000 - Recursos Ordinários.
1.530.4000 - Transferência da União Referente a Royalties do Petró-
leo Royalties 5% - Lei 7990/89
1.510.0000 - Outras Transferências de Convênios ou Contratos de
Repasses da União

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

São Paulo

Mais de 660 milhões de
doses de vacinas encomen-
dadas e uma estratégia para
aumentar a testagem no
Brasil para até 20 milhões de
testes realizados por mês.
Foram esses números que o
ministro da Saúde, Marcelo
Queiroga, apresentou no Fó-
rum de Investimento Brasil
2021, em São Paulo, nesta se-
gunda-feira, dia 31, para con-
tenção da circulação do ví-
rus e retomada da econo-
mia.

- Todos sabemos que a
contenção da pandemia –
por meio da vacinação em
massa, da vigilância ativa
para detectar rápido possí-
veis novas variantes, e das
medidas de higiene e saúde
pública – é imprescindível
para a retomada da econo-
mia global - afirmou o mi-
nistro durante o evento in-
ternacional sobre atração
de investimentos estrangei-
ros para o Brasil, organiza-
do pela Apex-Brasil, pelo
Banco Interamericano de
Desenvolvimento e pelo Go-
verno Federal.

Ele afirmou que o Brasil

Saúde aposta em testagem e vacinação em massa
para conter pandemia e retomar economia

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, participou do Fórum de Investimento Brasil 2021, em São Paulo, nesta segunda-feira

atingiu em maio a meta de
10% da população comple-
tamente imunizada, fixada
para setembro pelo Diretor
Geral da OMS.

- Até o fim do ano, tere-
mos todos os cidadãos imu-
nizados em nosso país. Sa-
bemos que a expansão con-
tínua da vacinação da nos-
sa população contribui sig-
nificativamente para a me-
lhora das expectativas de
crescimento da economia
brasileira para este ano
(3,5%) e para 2022 (2,5%) -
disse.

Queiroga destacou que o
Governo Federal aumentou
significativamente os recur-
sos públicos investidos em
saúde no combate à pande-
mia da Covid-19. Só em
2020, recursos adicionais da
ordem de R$ 65 bilhões
(0.9% PIB) foram alocados
em ações de mitigação e
combate à pandemia no
âmbito do Sistema Único
de Saúde.

- São recursos que per-
mitiram aumentar transfe-
rências federais a estados e
municípios para aumentar
a capacidade de leitos de
UTI, comprar insumos es-

senciais, fazer testagem da
população e comprar vaci-
nas Covid-19 - afirma.

Investimento

O ministro também dia-
logou com o empresariado
para incentivar a vinda de

Segundo Queiroga, Brasil atingiu em maio a meta de 10% da população completamente imunizada

Foto: Ministério da Saúde

capital para o Brasil no
SUS, na saúde complemen-
tar e na indústria.

- Temos excelentes uni-
versidades e pesquisadores.
Precisamos exportar pro-
priedade intelectual de qua-
lidade - afirmou.

Queiroga destacou ain-

da, que desde que assumiu
o Ministério da Saúde, tem
buscado expandir as ações
de enfrentamento da pande-
mia, com foco em três prin-
cipais áreas:

- Acelerar a vacinação
contra a Covid-19;

- Garantir assistência à

saúde aos que foram afeta-
dos pela doença;

- Reforçar a implementa-
ção de medidas de higiene
e saúde pública, inclusive
por meio do lançamento de
um programa de testagem
ampla e sistemática da po-
pulação.

Pesquisa em Serrana comprova efetividade da Coronavac entre idosos, diz Butantan
São Paulo

A vacinação em massa
da população de Serrana
com a Coronavac demons-
trou que o imunizante é
efetivo também para evitar
hospitalizações e mortes
entre idosos maiores de 70
anos. Dados preliminares
foram apresentados nesta
segunda-feira, 31, em coleti-
va de imprensa do Instituto
Butantan

O município do interior
paulista foi escolhido por
pesquisadores para um es-
tudo sobre os efeitos da va-
cinação em massa na popu-
lação adulta. Ao todo,
27.160 mil habitantes acima
de 18 anos receberam as
duas doses da Coronavac
em uma campanha finaliza-
da em meados de abril.

De acordo com dados
apresentados pelo diretor
médico de pesquisa clínica
do Butantan, Ricardo Pala-
cios, o número de hospitali-
zações e mortes na faixa
etária superior aos 70 anos
foi reduzido a zero após a
semana epidemiológica 14
(meio de abril), quando
95% dos adultos de Serrana
já estavam vacinados. Fo-
ram registradas apenas
uma morte e uma interna-
ção nessa faixa etária, mas
entre indivíduos não imu-
nizados. Antes da conclu-
são da vacinação de toda a
cidade, o número de regis-
tros do tipo chegou a cinco
por semana nesse grupo
populacional.

Na coletiva, o Butantan
reafirmou os dados divul-
gados no domingo de que a
oferta de Coronavac à toda
população adulta diminuiu
em 95% a incidência de
óbitos por covid-19 na cida-
de do interior paulista, con-
tando população vacinada e
não vacinada. Os dados
preliminares foram divul-
gados pelo Fantástico, da
TV Globo, e confirmados
pelo Estadão.

A incidência de casos
sintomáticos por 100 mil
habitantes caiu 80% e a de
internações foi reduzida em
cerca de 86%. Esses índices
comparam os índices obser-
vados entre as semanas
epidemiológicas 6 e 14 (7 de
fevereiro a 10 de abril),
quando a aplicação da se-
gunda dose foi concluída
na cidade, aos dados das se-
manas 15 a 19 (11 de abril a
15 de maio), quando toda a
população adulta já estava
vacinada.

Os dados absolutos não
foram detalhados, mas o
Butantan explicou que eles
serão publicados em artigo
científico futuramente. Não

é possível saber, portanto,
quais foram os números
exatos de infecções, hospi-
talizações e mortes em
cada semana nem quantos
idosos de mais de 70 anos
foram vacinados e se a
amostra tem a chamada
significância estatística -
quando ela é grande o sufi-
ciente para conclusões defi-
nitivas.

Um dado parcial apre-
sentado pelo instituto mos-
trou que o número de hos-
pitalizações considerando
todas as faixas etárias foi
de 43 no período entre a
aplicação das duas doses,
caiu para 5 no período que
a população tinha recebido
a segunda dose há menos
de duas semanas e baixou
para duas internações
quando já havia se passado
mais de 14 dias da segunda
aplicação, quando o imuni-
zante alcança a eficiência
máxima.

Já o total de óbitos nos
três períodos mencionados
foi de 7, 1 e zero, respecti-
vamente. Não houve deta-
lhamento sobre as datas
consideradas para cada
análise.

Segundo Palacios, os da-
dos demonstram o efeito
também indireto da campa-
nha de vacinação em mas-
sa na proteção até dos não
vacinados.

- Isso reflete a somatória
do efeito direto e indireto
da vacina, ou seja, entre as
pessoas que recebem a va-
cina e o efeito indireto da
redução da transmissão do
vírus. O efeito da vacina é
tão forte que ele consegue
proteger aqueles que não
foram vacinados em idades
mais avançadas - declarou
Palacios.

Para o presidente do
Instituto Butantan, Dimas
Covas, o resultado da pes-
quisa indica que não há ne-
cessidade de revacinar ou
dar dose de reforço a ido-
sos que receberam a Coro-
navac.

- Os dados que temos
não indicam isso. Esses re-
sultados (de estudos que in-
dicam menor efetividade da
vacina em idosos com mais
de 80 anos) são prelimina-
res, de bancos de dados.
Aqui não, aqui a realidade
foi estudada, as pessoas fo-
ram acompanhadas, então
fiquem tranquilos - disse
Covas.

De acordo com o diretor,
isso vale também para as
crianças e adolescentes,
que não podem ser vacina-
das porque estudos em me-
nores de idade ainda estão
sendo realizados para com-
provar a segurança do pro-

duto nesse público. O Bu-
tantan verificou queda nas
hospitalizações de menores
de 18 anos após a imuniza-
ção em massa.

“Vacinar os adultos vai
criando uma barreira de
proteção nas crianças. Esse
dado é extremamente im-
portante para a retomada
das aulas. Vemos que não
será necessário vacinar as
crianças para poder reto-
mar as atividades escola-
res.”

Ainda segundo a pesqui-
sa do Butantan, o controle
da pandemia no município
se deu quando 75% da po-
pulação elegível estava va-
cinada, o que indica que
esse é o porcentual de imu-
nizados que precisaríamos
ter no País para atingir a
imunidade de rebanho pela
vacina e frear o vírus.

No momento, com a
campanha nacional de imu-

nização em ritmo lento, o
Brasil tem 21% de vacina-
dos com a primeira dose,
dos quais apenas 10% rece-
beram também a segunda
aplicação.

- Os resultados demons-
tram de maneira categórica
o que poderia estar aconte-
cendo no Brasil inteiro não
fosse o atraso na vacinação.
Demonstra que só existe
um caminho para controlar
a pandemia no Brasil: vaci-
na, vacina e vacina para to-
dos os brasileiros - disse o
governador João Doria du-
rante a coletiva.

Os pesquisadores do Bu-
tantan destacaram que a
pesquisa também demons-
tra efetividade da Corona-
vac contra a variante P.1 já
que o período dos estudos
coincide com o momento
que a cepa tornou-se predo-
minante no interior do Es-
tado.

Para comprovar que o
desempenho de Serrana
não foi decorrente apenas
de uma melhora no cenário
epidemiológico, o Butantan
comparou os dados do mu-
nicípio com o de 15 cidades
vizinhas. A maioria desses
locais registram alta no nú-
mero de infectados e al-
guns, como Brodowski, está
à beira do colapso no siste-
ma de saúde.

Pesquisa teve alta adesão da
população e demonstrou
segurança do imunizante

Antes da realização da
pesquisa em Serrana, o
município precisou realizar
um censo para ter o núme-
ro exato de moradores por
faixa etária. O inquérito
mostrou população de
45.644 pessoas, das quais
28.830 têm 18 anos ou mais,
grupo considerado público-

alvo da pesquisa. Destes,
27.160 receberam as duas
doses da Coronavac, o equi-
valente a uma adesão de
95,7%.

Os dados do estudo em
Serrana também reafirma-
ram a segurança da Corona-
vac. De acordo com dados
apresentados por Marcos
Borges, diretor do Hospital
Estadual localizado na cida-
de, foram administradas
54.882 doses na população e
registrados 67 eventos adver-
sos graves, nenhum deles re-
lacionado à vacinação.

O índice geral de even-
tos adversos foi de 4,4% da
primeira dose, a maioria
deles leves. Somente 0,02%
dos vacinados tiveram re-
gistros de efeitos grau 3 ou
superior, mas a maioria
teve dor de cabeça ou mus-
cular.

Por Fabiana Cambricoli
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Seriado com
Falabella, na Band,

só vai estrear no ano que vem
O executivo Diego Guebel, criador

do “CQC” e de outros vários formatos,
nome bastante conhecido do mercado
da TV, é quem está à frente do novo
projeto de humor semanal da Band,
com os nomes de Miguel Falabella,
Marisa Orth e Tom Cavalcante.

Guebel, cuidadoso, informa que
está tudo ainda no começo e que todo
o processo irá avançar em bases mui-
to seguras no decorrer dos próximos
meses.

Falabella, por exemplo, ainda tem
uma série de compromissos pela fren-
te. Um deles, em especial, fechado diretamente com Fausto
Silva, o júri do próximo “Show dos Famosos”. Ele, Boninho
e Fafá de Belém.

Aliás, foi por isso que ele não pode aceitar a apresentação
de “A Fazenda”.

E nada muito diferente do Tom, Marisa e outras pessoas
que irão compor o elenco e a equipe. Há a necessidade deste
tempo, até mesmo para questões que ainda serão resolvidas,
como as buscas por roteiristas e um diretor. Ou diretora. Um
exemplo, Cininha de Paula, recentemente liberada da Globo.

Os maiores avanços, portanto, devem acontecer no decor-
rer do segundo semestre, inclusive a escolha de um teatro
para as suas gravações. Estreia só no ano que vem.

TV TUDO
Libertadores 1

O SBT dedicará pouco mais de 5 minutos da sua progra-
mação, nesta terça-feira, para o sorteio que define os confron-
tos das oitavas de final da Libertadores, bem como o chave-
amento para as outras fases de mata-mata.

Os resultados serão exibidos somente após o encerramen-
to da cerimônia, que terá início às 13h de Brasília.

Libertadores 2
Por sua vez, o Fox Sports, canal da Disney, nesta terça, às

13h, acompanhará desde o início o sorteio das oitavas de final
da Libertadores. Apresentação de Nivaldo Prieto e comentá-
rios de Osvaldo Pascoal e Zinho.

Meio esquisito
Nada contra ninguém, só querendo entender: os princi-

pais críticos da Copa América são os mesmos que trabalha-
ram nos campeonatos regionais e agora estão envolvidos com
o Brasileirão, em suas diversas séries.

Alguém consegue explicar a diferença?

Ensaboada
A propósito: um repórter, Tadeu Costa, da Band FM e

emissoras integradas, foi extremamente indelicado ao fazer

Divulgação

uma pergunta – quase um tratado para o treinador Mozart
Santos, da Chapecoense.

Tomou o troco: o auxiliar Felipe Endres, em outra entrevis-
ta, por respeito e em solidariedade ao seu companheiro, negou-
se a responder para o jornalista.

Na paralela
Independentemente do contrato com a Band, para direção de

externas do novo programa de Fausto Silva, Leonor Corrêa se-
guirá acompanhando os trabalhos da série sobre bullying na
adolescência, “Super Liz”, que ela escreveu e está em produção
para o Discovery Kids.

São 52 episódios já escritos e aprovados. Uma realização da
MV Vídeos, da Miloca Nagle.

Concerto
Em comemoração aos 75 anos da República Italiana, a Osesp

– Orquestra Sinfônica do Estado de São Paulo, sob a regência
de Emmanuele Baldini, vai apresentar um concerto especial na
noite desta terça-feira, 20h, na Sala São Paulo.

Obras de Vivaldi, Verdi, Mascagni, Puccini e Carlos Gomes.
Só na Capital, informa o Cônsul Filippo La Rosa, são cerca de
5 milhões de descendentes, que chegam a 20 milhões em todo o
estado.

Tecnologia
O setor de tecnologia foi um dos que mais cresceu em tem-

pos de pandemia. De olho nesse mercado, o BandNews TV es-
treia segunda que vem, às 9h40, uma coluna, “Tech”, sobre o
assunto apresentada por Igor Lopes.

Jornalista especializado, que acompanha as novidades do
mercado de negócios há quase 15 anos.

Vozes
A Globo marcou para o dia 28 deste mês, após “Império”, a

exibição de “Falas de Orgulho”, com relatos de superação de
personagens do universo LGBTQIA+. Serão oito focalizados,
entre eles, a médica Mariana Ferreira, 35, bissexual, e o delega-
do Mário Leony, 46 anos, gay.

O programa é parte do Projeto Identidade, que já apresentou
outros três especiais.

Na área
Juliana Boller, destaque na primeira fase de “Gênesis”, como

a personagem Eva, aguarda novos convites da televisão/strea-
ming após o fim do seu contrato na Record.

Nesse momento, entre uma campanha e outra, ela acompa-
nha o trabalho dos colegas em “Gênesis”, e a reprise de “Impé-
rio”, em que interpreta a filha de Zé Mayer, Bianca Bolgari.

Destaque
“Verdades Secretas 2”, entre nomes conhecidos e lançamen-

tos, terá vários protagonistas.
Agatha Moreira, intérprete de Giovanna e figura do primei-

ro time, será bastante acionada na produção.

Outro detalhe
E fica a expectativa sobre como a Globo tratará Camila

Queiroz, a Angel, nas cenas de “Verdades Secretas 2”.
Afinal, há toda uma rivalidade com a Netflix, nova casa

da atriz.

C´est fini
O programa “Opinião”, na TV Cultura, às 20h30,

quinta-feira, vai debater o momento da pandemia no
Brasil.

Este e outros temas serão abordados por Fernando
Henrique Cardoso e Vera Magalhães, convidados da
edição. Apresentação de Andresa Boni.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Bate – Rebate
 Até mesmo o recurso de fotos remotas a Glo-

bo tem adotado para a campanha de lançamento
de “Verdades Secretas 2”...

 ... Atores da série, que moram em outros es-
tados, recebem os equipamentos e são orientados
por um profissional do Rio de Janeiro...

 ... Com a modelo e atriz Julia Byrro, que mora
em Campinas, já foi assim.

 O canal Prime Box Brazil leva ao ar a partir
desta terça-feira, às 18h45, a série “Por Trás das
Câmeras”...

 ... A obra desvenda curiosidades sobre 10 fil-
mes da retomada do cinema brasileiro, entre eles
“Se eu fosse Você”, “Os Normais”, “Cidade de
Deus” e “Lisbela e o Prisioneiro”.

 Reativo e terceira linha são as modas de ago-
ra no futebol. Todos falando e repetindo...

  .... Qual será a próxima? É até engraçado.
 Em se tratando de Jogos Olímpicos, a maior

parte da cobertura do canal BandSports será fei-
ta aqui mesmo, no Brasil...

 ... Mas uma equipe de repórteres, apresenta-
dores, narradores e produção viajará a Tóquio...

 ... Número exato, são 20 os profissionais cre-
denciados.

São Paulo

O médico brasileiro e
influenciador, Victor Sor-
rentino, foi preso no últi-
mo domingo, 30, no Egito
após postar nos stories de
seu Instagram um vídeo
em que assediava uma
vendedora local. A infor-
mação foi confirmada pelo
Ministério do Interior
egípcio.

No vídeo postado, o mé-
dico pergunta à mulher
em português: “Elas gos-
tam é do bem duro. Com-
prido também fica legal,
né?”. No que a mulher sor-
ri sem graça ao não enten-
der o que o médico dizia.

O vídeo foi postado, e
depois apagado, no perfil
de quase 1 milhão de se-
guidores do médico. Após
a repercussão, Sorrentino
apagou o vídeo, postou ou-
tro dizendo que foi apenas
uma “brincadeira” e pri-
vou o perfil que antes era
público.

O médico e influencia-
dor é conhecido por defen-
der o ‘tratamento precoce’
para covid-19 em suas re-
des sociais. Tratamento
esse que não tem compro-
vação científica e é desa-
conselhado por organiza-
ções científicas.

Embora a prisão do mé-
dico tenha sido confirma-
da pelo Ministério do Inte-

rior egípcio, a família de
Victor Sorrentino alega
que ele foi somente detido
para prestar esclarecimen-
tos e emitiu uma nota so-
bre o caso:

“Vimos, por meio desta
informar, que são irreais e
inverídicas as manchetes
de prisão do Dr. Victor
Sorrentino. O médico está
prestando esclarecimento
às autoridades para desfa-
zer, assim como já havia
feito, inclusive, com a pró-
pria egípcia, os vieses mal-
dosos implementados aos
seus atos por parte da im-
prensa, na última semana.
Assim, quando terminados
os trâmites no país, o Dr.
Victor retornará e explici-
tará todo o ocorrido.”

Outros casos

Na Copa do Mundo da
Rússia em 2018 foram regis-
trados 45 casos de assédio
oficialmente, entre estes, o
caso de 5 brasileiros que
assediaram uma mulher
russa em vídeo e repercu-
tiu durante a competição.
Também durante a Copa do
Mundo da Rússia ocorre-
ram casos de assédio à jor-
nalistas como brasileira
Laura Zago e a colombiana
Julieth González Therán.

Por João Paulo dos Santos,
especial para o Estadão

Médico brasileiro é preso no
Egito após assediar vendedora

Victor Sorrentino postou vídeo com em suas redes sociais em que deixava mulher sem graça por não entender conteúdo

Rio de Janeiro

O compositor e intér-
prete de sambas-enredo
Dominguinhos do Está-
cio morreu na noite de
domingo, 30. Ele estava
internado em um hospi-
tal de Niterói, na região
metropolitana do Rio,
desde 11 de maio, quan-
do sofreu uma hemor-
ragia cerebral. Domin-
guinhos iria completar
80 anos em agosto.

O intérprete conquis-
tou ao longo da carrei-
ra cinco títulos da elite
do carnaval carioca.
Um dos mais célebres
foi em 1989, pela Impe-
ratriz Leopoldinense,
com o samba Liberda-
de, liberdade, abre as
asas sobre nós.

Nas redes sociais,
amigos e fãs lamenta-
ram a morte de Domin-
guinhos do Estácio. A
escola de samba Moci-
dade Independente de
Padre Miguel o chamou
de “ícone” e de “um
dos maiores do nosso
carnaval”.

Por Marcio Dolzan

Morre o intérprete e compositor Dominguinhos do Estácio

Dominguinhos do Estácio conquistou ao longo da carreira cinco títulos da elite do carnaval carioca

Foto: Wilton Junior
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Volta Redonda

O Voltaço estreou na
Série C do Campeonato
Brasileiro com derrota
para o Altos-PI, por 3 a 0,
em partida disputada no
domingo, dia 30, no está-
dio Lindolfo Monteiro.
Após o confronto, o co-
mandante Neto Colucci
analisou o resultado e a
atuação da equipe tricolor,
que terminou o jogo com
dois jogadores a menos.

- Não foi bom. Uma
derrota ruim, com uma
apresentação bem abaixo
do que podemos jogar.
Mas também não é por-
que foi a primeira derrota
que tá tudo errado, que o
time é ruim, que o treina-
dor não sabe, que os joga-
dores não prestam e a di-
retoria tá mal. Não tem

Teresópolis, RJ

Após o exame realizado
por Thiago Silva sinalizar
um período de recupera-
ção que dificulta sua par-
ticipação nas rodadas 05 e
06 das Eliminatórias, a co-
missão técnica da Seleção
Brasileira decidiu pela
convocação de Rodrigo
Caio, zagueiro do Flamen-
go, para os jogos contra o
Equador e o Paraguai nos
dias 04 e 08 de junho.

O zagueiro, assim
como seus companheiros
de clube Everton Ribeiro
e Gabriel Barbosa, se
apresentou na manhã des-
ta segunda-feira, dia 31,
na Granja Comary, em Te-
resópolis e já estão à dis-
posição do técnico TIte.

Camisa 10 da Seleção
Brasileira nos últimos
dois jogos pelas Elimina-
tórias da Copa do Mundo,
Everton Ribeiro esteve

Rio de Janeiro

O meia Juan Cazares foi
convocado neste domingo
pelo técnico Gustavo Alfaro
para defender a seleção do
Equador em jogos das Eli-
minatórias para a Copa do
Mundo de 2022. O camisa
11 tricolor vem se destacan-
do na temporada com assis-
tências e boas atuações
pela equipe do técnico Ro-
ger Machado.

A seleção equatoriana en-
frenta o Brasil na próxima
sexta-feira , dia 04 de junho,
no Beira-Rio, em Porto Ale-
gre-RS; e o Peru, no dia 8, em
casa, pelo torneio classificató-
rio para o Mundial do Catar.

É importante lembrar que
o meia já não poderia defen-
der o Tricolor na Copa do
Brasil por já ter atuado na
competição pelo Corinthians.
O Time de Guerreiros estreia
no mata-mata nacional nesta
quarta-feira, às 21h30, quan-
do enfrenta o Red Bull Bra-
gantino no Maracanã.

Além do confronto di-
ante do time de Bragança
Paulista, Cazares não esta-
rá à disposição do Flumi-
nense para a partida con-
tra o Cuiabá, pela segunda
rodada do Campeonato

São Paulo

Enquanto o anúncio da rea-
lização da Copa América no
Brasil gerava uma onda de crí-
ticas nas redes sociais, a comu-
nicação entre cartolas de fede-
rações e da CBF ia no sentido
contrário, com representantes
das entidades estaduais fazen-
do lobby para ter jogos sob seus
domínios.

A Conmebol ainda não di-
vulgou onde serão disputadas
as partidas, mas cartolas esta-
duais estão sendo avisados que
a preferência da confederação
sul-americana é por sedes nas
regiões nordeste, centro-oeste e
sudeste. Norte e sul do País cor-
rem por fora.

Como aconteceu na final da
edição da Copa América de 2019
e da Libertadores do ano passa-
do - disputada em janeiro deste
ano -, a intenção é de que a de-
cisão do torneio seja disputada
no Maracanã. O Mané Garrin-
cha, em Brasília, está quase cer-
to como uma das sedes.

No Rio Grande do Sul, o
Estadão apurou que o prefeito
Sebastião Melo colocou Porto
Alegre à disposição - a cidade
teve a Arena do Grêmio como
uma das sedes em 2019 e será
palco de Brasil x Equador na
próxima sexta-feira, pelas Eli-
minatórias da Copa do Mundo.

Manaus e Natal também es-
tão no leque de opções da enti-
dade. No entanto, é certo que
Recife não será uma das sedes,
já que o governador de Per-
nambuco, Paulo Câmara (PSB),
declarou que não poderá rece-
ber partidas do torneio em ra-
zão do “atual cenário epidemi-
ológico”.

Isso porque o Estado encon-
tra-se no pior momento da pan-
demia. No último sábado, hou-
ve recorde de novas infecções
pela covid-19. Ao todo, foram re-
gistrados 5.576 casos da doença
em 24 horas. A taxa de ocupa-
ção de leitos de UTI na rede pú-
blica é dramática e já atinge os
98%. Nos hospitais privados
não é diferente. Cerca de 86%

Neto Colucci analisa estreia do Voltaço na Série C
Jogando fora de casa, o Tricolor perdeu por 3 a 0 a partida de domingo, dia 30
nada disso. Foi uma der-
rota, fora de casa, contra
um time que campeão Es-
tadual e que pode aconte-
cer. O que foi anormal foi
a nossa atuação. Nos co-
bramos bastante após o
jogo e agora é levantar a
cabeça e trabalhar, porque
só a gente pode mudar
este início de competição
– destacou o comandante
Neto Colucci, que ainda
falou sobre como foi a
partida.

- A equipe começou os
primeiros cinco, dez mi-
nutos, tentando se equili-
brar dentro das condições
que o campo apresentava,
com a grama muito alto e
irregular. O Altos, por já
ter conhecimento do gra-
mado, conseguiu se estabi-
lizar mais rápido, acabou
saindo na frente com um

gol de pênalti, após uma
falha de todo o setor de-
fensivo, e dominou o jogo,
porque perdemos a confi-
ança e passamos a jogar
da forma que o adversário
propôs o jogo, bem abaixo
do que vínhamos jogando
no Carioca. Na volta do
segundo tempo tivemos
uma melhora, mas eles
marcaram o segundo gol e
voltaram a ter o controle
da partida. Em seguida ti-
vemos a expulsão do Oli-
veira em um lance duvi-
doso, o que prejudicou
ainda mais a nossa equi-
pe, que ficou com um ho-
mem a menos. Mesmo as-
sim criamos duas chances
de gol e, logo após um pê-
nalti não marcado no Ga-
briel, no lance seguinte, o
Gabriel chega atrasado,
comete o pênalti e toma-

mos o terceiro gol. Foi a
nossa primeira partida, ti-
vemos alguns desfalques,
problemas durante a se-
mana, mas são coisas que
não temos que levar mui-
to em consideração, já que
se temos 30 atletas no
elenco, todos têm condi-
ções de entrar e represen-
tar o Volta Redonda – res-
saltou.

Agora, o Volta Redonda
se prepara para fazer a
sua estreia em casa nesta
Série C. No domingo, dia
6, às 16h, o Esquadrão de
Aço recebe o Manaus no
Raulino de Oliveira.

- Vamos trabalhar forte
para que possamos fazer
uma estreia no Raulino de
Oliveira dentro da quali-
dade que o Volta Redonda
apresenta. Fazer uma par-
tida organizada, competir

forte e brigar pela vitória
durante os 90 minutos. Jogo
em casa temos que nos im-
por e buscar esses três pon-
tos para que possamos ir

para a parte de cima da ta-
bela, brigando pela classifi-
cação para a próxima fase
e, posteriormente, pelo aces-
so – afirmou.

Agora, Neto Colucci e a equipe voltam suas atenções para a próxima
partida, no domingo, dia 06, que será no Raulino de Oliveira

Divulgação

Após lesão de Thiago Silva, Rodrigo Caio se apresenta na Seleção

De olho no Equador, a
Seleção Brasileira fez
mais um treinamento nes-
ta segunda-feira, dia 31,
na Granja Comary. A chu-
va não deu trégua por um
segundo e o elenco da Ca-
narinho fez um trabalho
tático voltado para o jogo
da próxima sexta, contra
o Equador, no Beira-Rio,
em Porto Alegre (RS).

Após o aquecimento
dos atletas, o auxiliar téc-
nico Matheus Bachi co-
mandou uma atividade
para simular a constru-
ção ofensiva da equipe
duelo contra o Equador.
O treino contou com uma
equipe de 11 jogadores
atacando em espaços es-
tabelecidos pela própria

Debaixo de chuva, Seleção Brasileira
faz treino para confronto com o Equador

nas quatro primeiras par-
tidas do Brasil na campa-
nha. Em sua chegada à
Granja Comary, o meia fa-
lou com a equipe da CBF
TV sobre a expectativa
para mais um período de
trabalho com a Seleção.

- Muito feliz de estar
novamente aqui com a Se-
leção. É um momento úni-
co sempre. Estamos pron-
tos para poder fazer o
nosso melhor, continuar
com as vitórias e encami-
nhar cada vez mais essa
classificação para a Copa
do Mundo - disse.

Com a chegada do trio
rubro-negro, a Seleção Bra-
sileira está quase completa
para a disputa das Elimina-
tórias da Copa do Mundo
FIFA Catar 2022. Os jogado-
res voltaram a campo na
tarde desta segunda-feira,
para mais um treino que
foi transmitido, ao vivo,
pela CBF TV no youtube.

comissão técnica, estimulando
os jogadores a fazer o balanço
ofensivo com criatividade até
a finalização.

Durante a atividade, a for-
mação de 11 jogadores de
cada lado alternava atletas,
para que todos se adaptem ao
posicionamento tático do ad-
versário. Depois disso, o elen-
co foi dividido entre dois para
um exercício específico de ata-
que contra defesa, em situa-
ções de dois contra um e de
três contra dois. No fim do
treino, os jogadores fizeram
um trabalho de complemento
de finalização, enquanto ou-
tros afinaram a pontaria em
trabalhos de bola parada.

Todos os jogadores que já
se apresentaram à Seleção
Brasileira foram ao campo 1

da Granja Comary. Por terem
jogado pelo Brasileirão Assaí
no último domingo, Weverton,
Rodrigo Caio e Everton Ribei-
ro tiveram participação redu-
zida na atividade.

A Seleção Brasileira volta

a campo para treinar nes-
ta terça-feira. O Brasil
ainda faz uma última ati-
vidade na quarta-feira,
antes de viajar para Por-
to Alegre, onde terá o du-
elo contra o Equador.

Elenco trabalhou situações de jogo para o duelo da próxima
sexta-feira

Lucas Figueiredo

Após anúncio de Copa América do Brasil,
federações fazem lobby por seus estados

O paraguaio Alejan-
dro Domínguez agrade-
ceu ao Brasil por se co-
locar à disposição para
ser a sede da Copa Amé-
rica após desistências de
Colômbia e Argentina,
por causa de problemas
internos e da pandemia
da covid-19, respectiva-
mente. O presidente da
Conmebol revelou que o
governo do País deu ga-
rantias para a organiza-
ção do evento.

- O presidente (Rogé-
rio) Caboclo conversou
com o presidente Jair
Bolsonaro, que apoiou a
iniciativa de imediato,
com o aval dos Ministé-
rios da Casa Civil, da
Saúde, das Relações Ex-
teriores e da Secretaria
Nacional do Esporte -
afirmou Alejandro Do-
mínguez

O dirigente da Con-
mebol foi além: “O go-
verno brasileiro de-
monstrou agilidade e
capacidade de decisão
em um momento funda-
mental para o futebol
sul-americano”, acres-
centando que “o Brasil
vive um momento de es-
tabilidade.”

Autoridades sanitári-
as da Argentina não ad-
mitiram a realização da

Presidente da Conmebol revela
ter recebido garantias do Brasil

Copa América em seu
país. Sem saída, a Con-
mebol apelou ao Brasil,
que mesmo ainda regis-
trando alto número de
infecções e mortes diá-
rias, se prontificou a
ser sede do torneio ori-
ginalmente marcado
para começar no dia 14
de junho.

- O Brasil tem com-
provada infraestrutura e
experiência acumulada
recentemente para orga-
nização a competição -
enfatizou Domínguez,
lembrando da Copa do
Mundo de 2014, dos Jo-
gos Olímpicos de 2016 e
também da final da Li-
bertadores, em janeiro

Agora, os dirigentes
definem quais estádios
serão sede dos jogos Neo
Química Arena, Allianz
Parque, Maracanã, Bei-
ra-Rio, Mineirão e Mané
Garrincha estão conta-
dos. A ideia e evitar
muito deslocamento com
as delegações. Brasília
deve ser sede de abertu-
ra, assim como Arena
Pernambuco e Arena
das Dunas, em Natal, po-
dem receber jogos. A fi-
nal seria no Maracanã.
A Arena da Amazônia
deve ser descartada pela
distância.

dos leitos estão ocupados por
pacientes diagnosticados com
Síndrome Respiratória Aguda
Grave (Srag).

Até o início da tarde, a CBF
não havia se manifestado ofici-
almente sobre a realização da
Copa América no Brasil. E, co-

incidência ou não, na Granja
Comary, em Teresópolis, as en-
trevistas coletivas com Fred e
Lucas Paquetá, foi cancelada
momentos antes do horário
previsto.

Por Marcio Dolzan

Cazares é convocado pela seleção do Equador

Brasileiro, no próximo do-
mingo, às 11h, também no
Maracanã.

Outro que fica fora des-
ses compromissos é o za-

gueiro Nino, que se apre-
sentou à seleção brasileira
olímpica para o último pe-
ríodo de preparação para
os Jogos de Tóquio.

Meia do Fluminense vai defender a seleção de seu país em jogos das
Eliminatórias para a Copa do Mundo de 2022

Lucas Merçon
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